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МЕНЕДЖЕР ГОДА

Генеральный дирек-
тор «Народного банка»
Грузии Георгий Гогуадзе
назван «Менеджером
года в банковской сфе-
ре» в масштабах Со-
дружества Независи-
мых Государств. Праз-
дничная церемония на-
граждения победителя
состоялась 20 марта в
Москве, в Третьяковс-
кой государственной
галерее.

Конкурс «Менеджер
года в банковской сфе-
ре» проходит уже в пя-
тый раз. Его при под-
держке Ассоциации

российских банков, Ас-
социации региональ-
ных банков и «Анали-
тического банковского
журнала» провели
Международная акаде-
мия менеджмента,
Свободное экономи-
ческое общество Рос-
сии и Аналитический
центр финансовой ин-
формации.

В конкурсе приняли
участие управляющие
различных рангов бан-
ков СНГ.

Георгий Гогуадзе по-
бедил в номинации –
«Доверие и надеж-

ность». Он был оценен
по следующим крите-
риям: профессиона-
лизм, организован-
ность, целеустрем-
ленность, дальновид-
ность, сфокусирован-
ная командная работа
с клиентами.

Георгий Гогуадзе
был назван менедже-
ром года в сфере роз-
ничного банковского
обслуживания. Под его
руководством «Народ-
ному банку» Грузии
удалось достичь впе-
чатляющих результа-
тов. В настоящее вре-

мя у «Народного бан-
ка» Грузии самая боль-
шая сеть филиалов в
Грузии и на всем Юж-
ном Кавказе –  160 фи-
лиалов. Помимо этого,
«Народный банк» Гру-
зии является самым
крупным работодате-
лем как в Грузии, так и
в отдаленных регио-
нах.  В минувшем году
ему был присвоен ста-
тус основного члена
Международной нало-
говой системы VISA
International.

Как заявил Георгий
Гогуадзе, это очень

престижно -  принять
участие в таком кон-
курсе и, тем более,
одержать в нем победу.
В конкурсе было пред-
ставлено девять номи-
наций,  и мы по праву
можем гордиться, что
наряду с известнейши-
ми в мире банками   ус-
пех был завоеван и гру-
зинским банком.

Для «Народного
банка» - это большой
стимул к тому, чтобы
дальнейшая его дея-
тельность была бо-
лее успешной, отме-
тил Г. Гогуадзе.
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Трое грузинских
священнослужителей
депортированы
из Белоруссии

Трое грузинских священнослужителей депортиро-
ваны из Белоруссии вчера утром, сообщает
Прайм–Ньюс.

 Как известно, они были во вторник задержаны
белорусскими властями за участие в митинге оп-
позиции.  Их продержали целый день в Министер-
стве безопасности страны, а затем посадили на пер-
вый же поезд и выслали в Киев.

Премьер-министр
Грузии Зураб Ногаи-
дели посетит сегодня
регион Квемо-Картли.

Как  с ообщили
Прайм-Ньюс в аппа-
рате премьера, Зураб

Зураб Ногаидели
посетит Квемо-Картли

Ногаидели побывает
на нескольких страте-
гических предприяти-
ях – в частности, на
заводе «Азот» и двух
теплоэлектростанци-
ях.

В Национальном бан-
ке Грузии завершила ра-
боту международная
аудиторская компания
«Делойт энд Туш», кото-
рая проверила финан-
совые счета банка за
2005 год.

Чистая прибыль Нац-
банка в прошлом году
составила 57 640 000
лари. Совет Нацбанка
обсудил вопрос распре-
деления прибыли и ре-

Нацбанк перечислит
в бюджет на 11 миллионов
лари больше

шил перечислить в Гос-
бюджет на 11 милли-
онов лари больше запла-
нированного, или 51
миллион лари. Эта сум-
ма будет перечислена до
конца месяца. Кроме
того, 2,1 миллиона лари
из прибыли банка будет
направлено на пополне-
ние уставного капитала,
а 4,54 миллиона лари – в
резервы переоценки,
информирует GHN.

Лидер Общественно-
го движения «Мы сами»
Паата Давитая просит
правительство Грузии
продолжить поданный
им частный иск в про-
куратуру международ-
ного Гаагского уголовно-
го суда по вопросу гено-
цида и военных пре-
ступлений в Абхазии.
По словам Давитая,
«действия, которые осу-
ществляются в настоя-
щее время на террито-
рии Абхазии, квалифи-
цируются прокурату-
рой международного Га-
агского уголовного суда

В рассмотрении дела
о геноциде в Абхазии лед тронулся

как военные преступле-
ния». Паата Давитая за-
явил также, что после
отправки частного иска
и ряда доказательств
он получил из Гааги
письмо, в котором со-
общается: Прокурату-
ра Международного
суда может начать рас-
следование преступле-
ний, совершенных на
территории Абхазии с
1 декабря 2003 года,
т. е. с того дня, как она
начала выполнение
своих полномочий.

Он уверен, что, если
будет возбуждено уго-

ловное дело, это изме-
нит ход событий в Абха-
зии. Давитая заявил, что
он как частное лицо не
имеет полномочий для
того, чтобы представить
в прокуратуру Междуна-
родного суда детальные
доказательства совер-
шенных в Абхазии пре-
ступлений. Это должно
сделать правительство
Грузии, начать расследо-
вание преступлений, со-
вершенных на террито-
рии Абхазии после 1 де-
кабря 2003 года и возбу-
дить по ним уголовные
дела.

GHN информирует,
что во дворе Тбилисско-
го государственного
университета студенты

Студенты провели акцию протеста

провели акцию протес-
та против существую-
щей в вузе системы вы-
дачи стипендий. Они за-

являли, что раньше
размер стипендии
для отличников со-
ставлял 17 лари, а
с т и п е н д и о н н ы й
фонд достигал 320
тысяч лари. Но и тог-
да свои 17 лари по-
лучали не все. Но-
вое руководство
вуза приняло реше-
ние об увеличении
размера стипендий
до 50 лари, а фонда
стипендий – до 400
тысяч лари. Сейчас
стипендии получают
уже не все отлични-

ки, а лишь небольшое
число избранных сту-
дентов, заявили участ-
ники акции.

«Медианьюс» сооб-
щает, что во Владикавка-
зе представители влас-
тей Цхинвали проведут
переговоры по вопросу
объединения Северной
и Южной Осетии.

Визит Эдуарда Кокой-
ты и представителей его
правительства в Север-
ную Осетию является
двухдневным. В первый
день визита было прове-
дено совместное заседа-
ние правительств Се-
верной и Южной Осе-
тии.

Эдуард Кокойты обратился
в Конституционный суд РФ

В Тбилиси считают
несерьезным намере-
ние Южной Осетии об-
ратиться в Конституци-
онный суд РФ с целью
прояснения ситуации с
вхождением республики
в состав России, инфор-
мирует Прайм-Ньюс.

«Подобные обраще-
ния нельзя рассматри-
вать серьезно, так как

Президент Северной
Осетии Теймураз Ман-
суров выразил свою
обеспокоенность по по-
воду политики Грузии,
направленной против
цхинвальских властей.
Он также пообещал Ко-
койты оказать «Южной
Осетии» помощь в лю-
бых сферах. Сам Эду-
ард Кокойты намерен
подать заявление в Кон-
ституционный суд Рос-
сийской Федерации о
признании «Южной Осе-
тии» частью России на

основании историчес-
ких документов.

«Сегодняшняя реаль-
ность нам подсказывает,
что объединение двух
Осетий является необхо-
димой. Тем более, что су-
ществует документ о
вхождении единой Осе-
тии в состав Российской
империи в 1774 году, и
нет документа по выходу
Южной части Осетии ни
из состава Российской
империи, ни из состава
Российской Федерации»,
- заявил Эдуард Кокойты.

МЕЖДУ ТЕМ

Стремление Южной Осетии
попасть в состав России несерьезно

они противоречат меж-
дународному праву и гру-
зино-российским отно-
шениям», - заявил гос-
министр Грузии Георгий
Хаиндрава.

Он напомнил, что ана-
логичное обращение
цхинвальские власти на-
правили руководству
России в 2004 году.

 «Госдума тогда рас-

сматривала этот вопрос
и дала однозначное зак-
лючение о невозможно-
сти вхождения Южной
Осетии в состав Россий-
ской Федерации», - от-
метил госминистр.

 По его мнению, «в
Москве вряд ли на офи-
циальном уровне нач-
нется рассмотрение
этого вопроса».

 Как сообщает
Прайм–Ньюс, акция
протеста прошла в одной
из школ в центре Тбили-
си.

 В ней принимали
участие учителя и
школьники,
которые тре-
бовали осво-
б о ж д е н и я
двух учени-
ков этой
школы, за-
держанных
за сокрытие
убийства.

Двое уча-
щихся 11
класса этой
школы были на днях аре-
стованы по обвинению в
сокрытии убийства 15-
летнего мальчика, став-
шего жертвой ссоры из-
за мобильного телефо-
на.

По утверждению по-
лиции, они хоть и не при-
нимали участия непос-
редственно в убийстве,
но присутствовали на
месте происшествия, а
показания давать  отка-
зываются.

Школьники и учителя,
положительно характе-

Акция протеста в одной
из школ в центре Тбилиси

ризуя арестованных и
считая их невиновными,
требовали если не снять
с них обвинения, то, по
крайней мере, выпус-
тить на поруки на пери-
од следствия.

По информации
GHN, министр внутрен-
них дел Грузии Вано Ме-
рабишвили обратился
в прокуратуру с
просьбой изменить
меру пресечения для
подростков Александра
Цинцкаладзе и Бачо
Чумбуридзе с предва-
рительного заключения
на освобождение под
залог. Это решение ми-
нистр мотивировал
тем, что подсудимые –
несовершеннолетние
граждане.

Бывший глава прави-
тельства Абхазии в изгна-
нии, ныне представитель
президента Грузии в воп-
росах урегулирования аб-
хазского конфликта Ирак-
лий Аласания заявил, что
назначен на новую долж-
ность в целях координа-

МИД Грузии
переселится в новое здание

Начинается процесс освобождения здания быв-
шего Института марксизма-ленинизма на проспек-
те Руставели, куда в ближайшее время перейдет
Министерство иностранных дел.

До этого здание должны покинуть госструктуры,
которые там все еще находятся – речь идет о Вер-
ховном совете Абхазии в изгнании и Конституцион-
ном суде, которым уже подобрали соответствующие
здания, информирует Прайм-Ньюс.

Ираклий Аласания ждет реальных
результатов от новой должности

ции усилий по урегулиро-
ванию конфликта.

По его словам, начата
работа над стратегией
урегулирования конф-
ликта, которая будет раз-
работана аппаратом гос-
министра по урегулиро-
ванию конфликта.

 Аласания заявил, что
в ближайшее время пла-
нируется проведение
встречи с абхазской сто-
роной по поводу возвра-
щения беженцев и обес-
печения их безопаснос-
ти, сообщает Прайм-
Ньюс.
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 Как известно,  в Тби-
лиси с первым офици-
альным рабочим визи-
том находился назна-
ченный Специальным
представителем Евро-
пейского Союза в стра-
нах Южного Кавказа
шведский дипломат Пе-
тер Семнеби.

  Петер Семнеби, чья
официальная штаб-
квартира находится в
Брюсселе, часто будет
наезжать в столицы
стран Южного Кавказа,
но своей неофициаль-
ной кавказской резиден-
цией считает Тбилиси.
Он - кадровый дипломат,
который за последние
пятнадцать лет активно
участвовал в урегулиро-
вании конфликтов в
бывшей Югославии, ра-
ботал над проблемами
беженцев, прав челове-
ка. В 2002 - 2005 годах он
был руководителем мис-
сии ОБСЕ в Хорватии, в
2000 - 2002 годах работал
в этой же должности в
Латвии, а  в 1992 году был
членом Миссии ОБСЕ в
Грузии, так что он не по-

Посол доброй воли

наслышке знает нашу
страну.

  На своей пресс-кон-
ференции в офисе мис-
сии Евросоюза в Тбили-
си Петер Семнеби зая-
вил, что он весьма поло-
жительно оценивает пе-
ремены, произошедшие
в Грузии за последние
два года, поскольку име-
ет возможность срав-
нить сегодняшнюю ситу-
ацию с периодом начала
работы Миссии ОБСЕ в
Грузии в 1992 – 1995 го-
дах.

«Для меня большим

разочарованием явля-
ется то, что за последние
13 лет конфликты на тер-
ритории Грузии – в Абха-
зии и в Южной Осетии,
или как вы  называете,
Цхинвальском регионе,
не только не угасли, но
находятся, так сказать, в
«горячем» состоянии, –
сказал представитель
Евросоюза. - Свои уси-
лия я собираюсь напра-
вить именно на урегули-
рование этих заморо-
женных конфликтов.
Хотя понимаю, что это
очень трудный процесс,

поскольку тогда, в нача-
ле конфликтов, Евро-
пейский Союз не уча-
ствовал в решении по-
добных проблем, да и
ситуация в мире была
иной».

«Разговор об участии
Евросоюза в составе
Смешанной конт-
рольной комиссии по
вопросам урегулирова-
ния грузино-югоосетинс-
кого конфликта является
пока преждевременным,
однако, желание Евросо-
юза -  более активно
включиться в процесс
урегулирования конф-
ликтов, существующих
на территории Грузии»,
- заявил Петер Семнеби.

По его словам, Евро-
союз уже участвует в со-
вместных заседаниях по
проектам экономическо-
го развития «Южной
Осетии».

Петер Семнеби выра-
зил готовность адекват-
но рассмотреть с рос-
сийской стороной лю-
бые проблемы. «Я счи-
таю, что все необходимо
называть своими име-

нами и, если в отноше-
нии Российской Феде-
рации существует какая-
либо проблема, я дей-
ствительно не побоюсь
поднять этот вопрос», -
сказал он.

«Еще одно направле-
ние, которое мы считаем
важным, – это продолже-
ние работы по пробле-
мам охраны и контроля
границ, а также по ре-
формированию судеб-
ной системы в Грузии.
Хочу отметить, что ре-
форма судебной систе-
мы Грузии, с нашей точ-
ки зрения, является важ-
нейшим условием ста-
новления демократичес-
кого государства, и наде-
емся, что рекомендации
Европейского Союза по
этим вопросам будут
учтены правительством
Грузии. А под конец хочу
отметить: я счастлив,
что после стольких лет
разлуки вновь получил
возможность вернуться
в  эту прекрасную стра-
ну, и благодарен всем
вам за теплую, сердеч-
ную встречу. Отныне я

намерен чаще посещать
Грузию».

  На вопрос журналис-
та – есть ли у Евросоюза
конкретный план по урегу-
лированию конфликтов
на территории Грузии,
посол Сенеби сказал:
«Считаю, что шаги  грузин-
ского правительства, на-
правленные на укрепле-
ние доверия и взаимоот-
ношений с сепаратистс-
кими регионами, очень
важны и должны дать по-
ложительные результаты.
Мы, естественно, активно
будем способствовать
этому процессу. Думает-
ся, на первом этапе надо
решать конкретные воп-
росы, интересующие обе
стороны, а затем взяться
за глобальные проблемы.
Шаг за шагом, действуя
осторожно и целенаправ-
ленно, мы достигнем об-
щей цели – урегулирова-
ния конфликтов. В дан-
ном процессе основная
роль лежит все-таки на
Грузии».

Александр
ТАРХНИШВИЛИ

В офисе политическо-
го движения «Тависупле-
ба» («Свобода») состоял-
ся специальный бри-
финг, посвященный не-
обходимости восстанов-
ления исторической
правды о событиях но-
вейшей истории Грузии.

Лидер движения Кон-
стантинэ Гамсахурдиа
сделал политическое за-
явление относительно
восстановления истори-
ческой правды путем
расследования Генераль-
ной прокуратурой стра-
ны фактов нарушения
Конституции страны и
других преступлений, со-
вершенных узурпиро-
вавшим власть режи-
мом после так называе-
мого «военного перево-
рота».

- Ныне мы участвуем в
акциях протеста против
государственного терро-
ризма, в результате кото-
рого страдает невинное
население, - сказал он. –
Но ведь это все -продол-
жение и результат того
беззакония, которое на-
чалось в 1992-1994 го-
дах… Мы не требуем обя-
зательного наказания
кого-то, но восстановить
историческую правду
для будущих поколений и

Брифинг

  Члены Консерва-
тивной партии Грузии
передали в Генераль-
ную прокуратуру Гру-
зии записи телефон-
ных переговоров быв-
шего президента Гру-
зии Эдуарда Шевард-
надзе и бывшего главы
Аджарской автоном-
ной республики Грузии
Аслана Абашидзе и по-
требовали предать
Эдуарда Шеварднадзе
уголовной ответствен-
ности по обвинению в
измене родине, ин-
формирует «Медиа-
ньюс».

  Народный защит-
ник Грузии Созар Суба-

Народный защитник Грузии -
против обнародования телефонных
переговоров Эдуарда Шеварднадзе

ри считает неприемле-
мым прослушивание
личных телефонных пе-
реговоров без разреше-
ния Верховного суда Гру-
зии. По сообщению ап-
парата Народного за-
щитника Грузии, ука-
занные действия явля-
ются грубым нарушени-
ем Конституции Грузии,
в частности, права на
неприкосновенность
личной жизни. Вместе с
тем, если указанные до-
казательства добыты с
нарушением Закона, они
не смогут стать основа-
нием для возбуждения
уголовного дела.

  По мнению Народно-

го защитника Грузии,
каждый гражданин Гру-
зии, вне зависимости
от его нынешней или
бывшей должности,
должен быть одинако-
во защищен Законом и
пользоваться теми
правами и свободами,
которыми его наделяет
Конституция Грузии.
Соответственно, не-
приемлемы и попра-
ние неприкосновенно-
сти их личной жизни, а
также ограничение
свободы или возбуж-
дение уголовного дела
на основании доказа-
тельств, добытых неза-
конным путем.

Константинэ Гамсахурдиа -
за историческую правду

в назидание кое-кому
крайне необходимо. И Ге-
неральная прокуратура
должна позаботиться об
этом…

Затем слово взял
юрист Иосиф Бараташ-
вили, который рассказал
о ходе расследования со-
бытий периода, когда, в
нарушение всяческих за-
конов, тогдашние власти
ввели в страну подразде-
ления российских воору-
женных сил под командо-
ванием Балтина.

- У нас накопилось
множество материалов
и конкретных фактов от-
носительно пострадав-
ших в результате этой аг-
рессии, - подчеркнул он.
– Ввод в Грузию иност-
ранного военного контин-
гента признавался нару-
шением Конституции
страны узурпатором вла-
сти Эдуардом Шевард-
надзе, который не отри-
цал этого в данном тогда
же интервью некоторым
грузинским газетам. А
другие его сподручные –
Девдариани и Китовани
- тоже подтверждают этот
факт нарушения законов
и прав человека...

Далее Иосиф Бара-
ташвили привел конкрет-
ные факты и фамилии

пострадавших и погиб-
ших в результате этого
акта агрессии. И, как от-
мечали участники бри-
финга, Генеральная про-
куратура Грузии обязана
возбудить уголовное
дело и приступить к рас-
следованию преступле-
ний, совершенных в ре-
зультате захвата власти
и нарушения Конститу-
ции страны.

Перед журналистами
выступил также Придон
Чубинидзе – ветеран На-
ционально-освободитель-
ного движения, участник
и свидетель событий,
происходивших в Запад-
ной Грузии после ввода на
нашу территорию воору-
женных сил под командо-
ванием Балтина.

- Вначале нам прика-
зали пропустить их без
сопротивления, - вспо-
минает он. – Первое стол-
кновение произошло в
Сенаки, мы его отразили,
но противник стал нас
окружать, и мы вынужде-
ны были избегать по-
вторных столкновений…
Однако сколько людей
пострадало, сколько по-
гибло… Появился и танк
«Т-72», которого у грузин-
ской армии, конечно же,
не было… Мы можем
засвидетельствовать
конкретные факты безза-
кония тех  трагических
дней…

Как известно, на днях
Консервативная партия
Грузии потребовала аре-
ста Эдуарда Шеварднад-
зе. Она обвинила его в
«измене родине и попыт-
ке нарушения террито-
риальной целостности
страны».

На этом же брифинге
присутствовал один из
лидеров «консерваторов»
Коба Давиташвили, кото-
рый, по сути, повторил те
обвинения, которые были
оглашены накануне.

- Представленная
нами запись телефонно-
го разговора между быв-
шим главой Аджарской
автономии Асланом Аба-
шидзе и Шеварднадзе,
которую теперь услыша-
ла вся страна, должна
вызвать адекватную реак-
цию со стороны нынеш-
них властей, - сказал он. -
Мы сделали достоянием
гласности запись заявле-
ний Эдуарда Шеварднад-
зе, который предпринял
практические действия,
равнозначные измене ро-

дине. В дни революции,
во время встречи в Крца-
нисской резиденции, Ше-
варднадзе и Саакашвили
о чем-то договорились.
Однако Грузия не принад-
лежит Михаилу Саакаш-
вили, чтобы покрывать
изменников…Если Миха-
ил Саакашвили не при-
мет соответствующих
мер, к власти в стране
придут силы, которые
примут эти меры. А вы-
нести  законный приговор
всегда можно…

Хотя Константинэ Гам-
сахурдиа и не требует
наказания кого-либо кон-
кретно, а стремится
лишь к восстановлению
исторической правды и
справедливости в отно-
шении погибших и пост-

радавших в результате
незаконных действий тог-
дашних властей, он в зак-
лючение сказал:

- Синдром безнаказан-
ности нужно искоренить
окончательно, если мы
хотим, чтобы общество и
страна развивались в
подлинно демократичес-
ком русле. Каждый дол-
жен получить по заслу-
гам и занять в истории
страны по праву полага-
ющееся ему место. Тогда
движение вперед в на-
шей стране может быть
гармоничным…

Мамиа
АЛАШВИЛИ

Фото
Нино

КВИРИКАШВИЛИ



4 23 марта 2006 г.

«Если вчера  прослушивали Шеварднадзе,
то сегодня будут прослушивать Саакашвили»

В последнее время прозвучали различные
обвинения в адрес экс-президента Эдуарда
Шеварднадзе. На сей раз его -  в связи с те-
лефонным разговором с Асланом Абашидзе
в ноябре 2003 года -   обвинили в измене ро-
дине и потребовали его ареста и осуждения.

Интервью с Эдуардом Шеварднадзе было
уже записано, когда против него было выд-
винуто еще одно обвинение. Лидер полити-
ческого движения «Тависуплеба»  Коко Гамса-
хурдиа потребовал расследования фактов
столкновений, произошедших в конце 1993 и
начале 1994 годов после ввода в Грузию фло-
та под командованием адмирала Эдуарда
Балтина.

Лидер «Тависуплеба» заявил о наличии
фактов, подтверждающих, что ввод армии
адмирала Балтина  в Грузию был осуществ-
лен с разрешения тогдашнего президента
Эдуарда Шеварднадзе и в обход Конституции
страны.

- Батоно Эдуард,
К о н с е р в а т и в н а я
партия  обвиняет Вас
в измене родине и
требует Вашего за-
держания. Речь идет
об аудиозаписи со-
стоявшегося между
Вами и Асланом Аба-
шидзе телефонного
разговора, в котором
Вы советуете  лидеру
Аджарской автоно-
мии в случае прихо-
да к власти оппозици-
онных сил, заявить о
выходе из состава
Грузии. Реально, ка-
кой разговор состо-
ялся у Вас с Асланом
Абашидзе, и кому на
руку сейчас, по Ва-
шему мнению,  под-
нятие этого вопроса?

- Мне на руку. Вы за-
дали мне вопрос, и я
очень хочу на него отве-
тить. Я никогда не остав-
лял журналистов без от-
вета. А сам я хочу полу-
чить ответ на вопрос: по
чьему распоряжению
прослушивали разгово-
ры президента. И вы не
знаете…

- Не знаю, но нас
это очень интересу-
ет…

- Давиташвили и
Дзидзигури и еще дру-
гие должны знать.  А если
не знают и делают заяв-
ления просто так, то это
может быть простым
монтажом. Я всегда был
сторонником целостнос-
ти Грузии и никогда не
предлагал Абашидзе
Аджарии взамен сохра-
нения собственного
кресла.

В разговоре я ведь го-
ворю Абашидзе: «Ты мо-
жешь говорить об от-
ставке, выходе из зоны,
однако это ни для тебя,
ни для страны не являет-
ся выгодным. Ты должен
убедить Грузию, что ты
не собираешься никуда
выходить и остаешься
верным Грузии так же,
как и Аджарии».

- Собираетесь ли
Вы в судебном поряд-
ке реагировать на
выдвинутые обвине-
ния? Сегодня лидеры
о п п о з и ц и о н н о й
партии отнесли эти
записи в Генпрокура-
туру.

- Нет, реагировать я
не собираюсь. Как отнес-

ли, так и заберут обрат-
но. Однако до тех пор они
должны ответить на воп-
рос: по чьему указанию
прослушивали прези-
дента?! Если вчера про-
слушивали Шеварднад-
зе, то сегодня будут про-
слушивать Саакашвили.
То, что меня прослуши-
вают здесь – факт, сей-
час прослушивают и
наш разговор, поэтому
будьте осторожны  с воп-
росами (смеется).

  Однако прослушива-
ние президента  - это не-
что другое. Во всех нор-
мальных странах меха-
низм прослушивания та-
ков: допустим, существу-
ет подозрение, что я убил
человека, или должен
быть раскрыт переворот
и т.п. Для раскрытия дела
должны быть задейство-
ваны все средства, одна-
ко, только те рычаги, ко-
торые предусмотрены
законом. Можно и про-
слушивать, однако меха-
низм прослушивания
везде, даже и в диктатор-
ских странах, таков: пи-
шется обращение к пре-
зиденту, или другому
должностному лицу, пос-
ле чего оно направляется
в Верховный суд, кото-
рый выдает разрешение
на прослушивание, или
отказывает в этом.

-Батоно Эдуард, ра-
зумеется, что тогда
немногие могли осу-
ществлять  прослуши-
вание Ваших теле-
фонных разговоров.
Кроме разрешения,
для этого требова-
лась и специальная
аппаратура. Не подо-
зреваете ли Вы, что
тайное прослушива-
ние разговоров осу-
ществлялось ведом-
ством Валерия Хабур-
дзания /министр гос-
безопасности, ред./ и
с его помощью оппо-
зиции удавалось  уз-
навать о стратегии
действий  властей?

- Я не могу сказать…
Документальными ули-
ками против Хабурдза-
ния я не располагаю, од-
нако всю эту технологию
знаю… Наверно, без по-
мощи службы безопас-
ности осуществить это
было бы невозможным.
Обратите внимание, как
плохо слышен мой  раз-

говор с Асланом  Аба-
шидзе, и как хорошо –
Нино Бурджанадзе с Ас-
ланом  Абашидзе.

- Не было ли у Вас
разговора с Асланом
Абашидзе после того,
как начался разговор
на эту тему?

- Нет, после того, как
Аслан  уехал в Москву,
никаких контактов с ним
у меня не было.

- Батоно Эдуард,
оппозиция считает,
что Вы в результате
определенной сделки
получили гарантии
неприкосновенности
от нынешнего прези-
дента страны. Был ли
какой-нибудь уговор
между Вами и Миха-
илом Саакашвили?

- Сейчас объясню.
Значит, когда толпа вор-
валась в зал заседаний,
я говорю -  «толпа» пото-
му, что знал всего лишь
человек пять из тех лю-
дей, которые ворвались
в парламент – Саакаш-
вили и еще нескольких,
Саакашвили сел на то
место, где я должен был
сидеть, и выпил чай – так
ему хотелось пить.

Когда толпа ворва-
лась  в зал, охрана была
вынуждена вывести
меня, поскольку напра-
вились прямиком в сто-
рону трибуны, где я сто-
ял, и могло произойти,
умышленно или не-
умышленно  - какая раз-
ница, несчастье.

Охрана вывела меня
наружу. Я не сопротив-
лялся, не было смысла.
Я вышел наружу, где сто-
ял народ. Не помню,
сколько было человек…
800, 2000… Среди них
были  тбилисцы, жители
Аджарии и Кахети. Они
были моими сторонника-
ми, которые, увидев
меня, обратились ко
мне: «Ни в коем случае
не отступайте, завтра
здесь соберутся десят-
ки тысяч людей из всех
уголков Грузии».

Именно тогда я назвал
вторжение в парламент
«попыткой переворота».
Фактически я смягчил,
потому, что это был пе-
реворот.

- Почему Вы смяг-
чили свою оценку?

- Потому смягчил, что-
бы у меня потом была
возможность отступле-
ния. Хоть я объявил
чрезвычайное положе-
ние, однако в глубине
сердца  думал, что это
решение будет измене-
но. Потом, когда я ехал
домой,  в машине я при-
нял решение об отмене
чрезвычайного положе-
ния, однако было уже по-
здно -  документы о вве-
дении чрезвычайного
положения были огла-
шены по радио и телеви-
дению, в прессе.

Я принял решение в
автомобиле об отмене
чрезвычайного положе-
ния, поскольку я  -  глав-
нокомандующий, я –
президент, армия под-
чиняется главнокоман-
дующему, в сравнении с
ними армия вооружена
до зубов. Армия разнес-
ла бы их, а для меня не
имело значения – с ка-
кой стороны были бы по-
гибшие, ведь я был пре-
зидентом Грузии. Я еще
раз позвонил в Госканце-
лярию и уведомил об
изменении решения о
вводе чрезвычайного
положения.

На следующий день
встретился с этими мо-
ими друзьями – батоно
Михаилом и Зурабом
Жвания. На встрече при-
сутствовал Авто Джор-
бенадзе, которого я по-
просил, чтобы он не вме-
шивался в разговор. Их
же я спросил, какой из
этого  выход, ребята?
Они очень смущенно,
культурно и вежливо от-
ветили, что самым без-
болезненным выходом
является отставка. Одна-
ко тут же Зураб Жвания
говорит, как я могу осме-
литься, как сказать Вам
- семь лет мы работали
с Вами вместе,  под Ва-
шей опекой выросли и
т.п. Саакашвили говорил
приблизительно то же
самое. Как я думаю сей-
час, у них был какой-то
вариант, или от меня
ожидали какого-то вари-
анта, не думали, что я
соглашусь. Я им отве-

тил, что они напрасно
теряют время, которое
для меня дорого, и что,
мол, считайте, что с зав-
трашнего дня я не прези-
дент, вернее, с сегод-
няшнего. Сейчас вы за-
няли место в президиу-
ме, и если эти выборы
были незаконными, -
проведите законные,
если понадоблюсь, позо-
вите меня, и я прокон-
сультирую вас, а если
нет, я не обижусь – вот
такой был мой ответ.

Выходя с этой встре-
чи Саакшвили заявил
журналистам, что «мы
даем гарантии Шевард-
надзе, который по своей
воле подал в отставку».
Одной из гарантий он
назвал безопасность и
какие-то другие гаран-
тии. Между прочим, тай-
но я не делал ничего. Че-
рез определенное вре-
мя скончалась моя суп-
руга. Жвания ежедневно
приходил на панихиду
вместе со своей супру-
гой. Тогда я его поблаго-
дарил, что позволил по-
хоронить супругу во дво-
ре дома. Он спросил, не
нуждаюсь ли я в чем-ни-
будь. Я ответил, что нет.
Вот и весь наш разговор
был. После этого я с ним
не говорил. Зураб часто
звонил, а после того, как
он погиб, что-то про-
изошло. Может, кто-то
что-то доложил Мише. А
сам он никогда не зво-
нит, и я не беспокою его.
Вот такая ситуация.

- Батоно Эдуард,
Вы, наверное, обра-
тили внимание, что в
стране  активизиро-
вались оппозицион-
ные силы. В после-
днее время проходят
перманентные акции
протеста -  в связи с
введением кассовых
аппаратов и в связи
с убийством Сандро
Гиргвлиани. Как Вы
думаете, на фоне все-
го этого возникший
вокруг Вашего имени
ажиотаж, не дает ли
он возможность вла-
стям перевести вни-
мание общественно-
сти на другие вопро-
сы?

- Не могу сказать, по-
скольку я должен иметь
для этого основания.
Единственное принятое
мной решение… Мои
мемуары завершены,
готовы к изданию. Одна-
ко я хотел издать их вна-
чале за границей, по-
скольку там гонорары
высокие. В Грузии все
нуждаются, а издание
книги обходится дорого
- с учетом всех затрат,
около 14 лари. Вы -  жур-
налист, и 14 лари найде-
те, однако, сколько лю-
дей, у которых 14 лари
нет. А ведь знаю, что за-
интересует всех. И все-
таки я решил издать кни-
гу здесь. Пока завер-
шится перевод, и книга
будет издана в другом
месте… Чем провини-
лась Грузия? У кого будет

14 лари, пусть покупает,
а кого нет – пусть одол-
жит книгу и прочтет. Во-
обще-то, в этой книге
даны ответы на все воп-
росы. В том числе, и что
случилось 23 ноября,
какая ситуация была до
этого, как развивались
события. Больше всего я
доволен тем, что мне
хватило решимости
уйти в отставку. Дей-
ствительно я пожертво-
вал своим положением,
оставил должность, но не
допустил гражданской
войны. В разговоре Ас-
лан ведь говорит, что,
мол, он  посылал Гамса-
хурдиа 400 человек еже-
недельно, или ежеднев-
но – не знаю, а тебе по-
шлю, сколько захочешь.
Так было и со всеми ре-
гионами. Тогда, когда
вышли к народу,  нам го-
ворили, что соберется и
30, и 40 тыс. людей, толь-
ко не подавайся и не ста-
новись на колени. Я бла-
годарен своему характе-
ру и своему  разумению,
что этой решимости
мне хватило.

- Сегодня в Бело-
руссии арестовыва-
ют лидеров оппози-
ции. Как Вы думаете,
по какому сценарию
будут развиваться
события, и произой-
дет ли в мире еще
одно смещение влас-
ти в результате рево-
люции, или Лукашен-
ко примет подобное
Вашему решение?

- Сказать не могу. Я не
тот человек, который без
выяснения ситуации вы-
ражает свое мнение: Лу-
кашенко  - фашист, или
Лукашенко – ангел. Ни то,
ни другое заявлять не
могу,  однако факт, что
большинство поддержа-
ло его, и не в первый, а,
если не ошибаюсь  - в тре-
тий.  Думаю,  что сделает
это и в четвертый раз.

Между прочим, пре-
зидент Джорд Буш пос-
ле переворота написал
мне письмо, в котором
говорится, что я сыграл
решающую роль в объе-
динении Германии,
окончании холодной
войны, демократиза-
ции Советского союза,
строительстве незави-
симой Грузии, выводе
войск из Афганиста-
на.… И вправду это
было так.

Не потому,  что я -  ге-
ний. Просто все это со-
впало, созрело, созда-
лась необходимость это-
го. Если ты действовал
активно и разумно, то
результаты были налицо.

«Но самым большим
Вашим геройством
была Ваша отставка,
вместо кровопролития»,
- так пишет мне Буш.
Были случаи, когда в не-
сколько странах проли-
валась кровь.

Так президенты не ухо-
дят.

Бая Цанава
ИнтерпрессНьюс
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Осенью Италия при-
мет участников между-
народных Олимпийских
игр по компьютерному
спорту Word Computer
Games. Вторые для гру-
зинской олимпийской
сборной игры пройдут в
октябре в Милане.

История компьютер-
ного спорта началась
примерно семь лет на-
зад, когда появилась
первая сетевая игра, где
монитор стал глазами в
виртуальном мире.

Компьютерный  спорт
– это новая отрасль
спортивной индустрии,

КОМПЬЮТЕРНЫЙ СПОРТ КАК СРЕДСТВО РЕШЕНИЯ СОЦИАЛЬНЫХ ПРОБЛЕМ

непосредственно связан-
ная с рынком высоких
технологий, и, одновре-
менно, наиболее массо-
вое и прогрессивное
движение в современной
молодежной среде.

В прошлом году во
всемирных соревнова-
ниях по компьютерным
играм в Сингапуре при-
няли участие более семи-
сот представителей раз-
ных стран мира, в их чис-
ле была и Грузия.  Игроки
из шестидесяти семи
стран мира сыграли бо-
лее  тысячи матчей в ка-
тегориях  “Internet” и “IT”.

Призовой фонд все-
мирных  соревнований
по компьютерным играм
составил 435 тысяч дол-
ларов США.

На этой неделе будет
объявлена дата отбороч-
ного турнира, который
пройдет в Тбилиси. На
будущей неделе в нем
примут участие претен-

денты в сборную из За-
падной Грузии.Финаль-
ный этап состоится в Ку-
таиси, где в июле прой-
дут заключительные
игры, по результатам ко-
торых и будут отобраны
члены олимпийской
сборной.

- Все претендены по-
лучат регистрационный
бланк, который будет

взят за основу инфор-
мационной базы дан-
ных, - говорит руководи-
тель грузинской сбор-
ной Давид Чигогидзе. -
Отборочный тур прой-
дет с соблюдением всех
принятых в мировом со-
обществе норм, так как
речь идет о всемирных
играх, предположитель-

но с миллион-
ным призовым
фондом. Феде-
рация компью-
терного спорта
Грузии была
сформирована
в прошлом году
и тогда же приня-
ла участие  в
международных
Олимпийских иг-
рах в Сингапуре.
Тогда из 67 ко-
манд - участниц

сборная Грузии, высту-
павшая без предвари-
тельной подготовки, за-
няла 16-е место. Обла-
дателями первых при-
зов стали команды
США, Англии – стран,
где высоко развита ин-
формационная инфра-
структура. Состав сбор-
ной будет известен
только в июле. Олимпи-

ада, как и в прошлом
году, состоится осенью.

   Прием заявлений
для участия в отбороч-
ных играх начат уже се-
годня. В  Федерации
компютерного спорта
Грузии любители и про-
фессиональные игроки,
так называемые гейме-
ры, могут заявить о сво-
ем желании участвовать
в соревнованиях. Феде-
рация проведет конкурс
и отберет лучших  игро-
ков – будущих предста-
вителей национальной
сборной Грузии.

Как считают сами уча-
стники прошлогодних
Олимпийских игр, по
своей специфике компь-
ютерный спорт способен
решить ряд самых ост-
рых проблем современ-
ного общества. Поэтому
кажется более целесооб-
разным при помощи ак-
тивного участия государ-
ства и общества упорядо-
чить имеющуюся струк-
туру и использовать ее в
качестве орудия для
борьбы с социальными
пороками.

Государственная под-
держка этого направле-
ния позволит добиться

приведения увлечения
компьютерными играми
в соответствие с требова-
ниями здравоохранения,
развивать полезный до-
суг для молодежи, что
весьма актуально в на-
шей стране, где борьба с
наркотиками занимает
не последнее место.

Компьютерный спорт
дает возможность при-
вить молодежи умение
обращаться со сложной
техникой, развивает
способность стимулиро-
вать внимание, удержи-
вать высокий и постоян-
ный уровень мотивации
и вырабатывать доста-
точно устойчивые уста-
новки – то есть, все те
качества, которые нужно
пробудить для  быстро-
го, творческого разви-
тия и позволяют усилить
интеллектуальный по-
тенциал. Кроме этого,
создание индустрии
компьютерного спорта
дает мощный толчок для
развития информаци-
онных технологий и тех-
ники, поддерживающей
связь человека с миром,
созданным этими техно-
логиями.

Инга МУШЕГЯНЦ

Наша Радикально-
демократическая на-
циональная партия
призывает всех, кому
не безразлично буду-
щее страны, хотя бы
на время забыть о су-
ществующих между
нами разногласиях и
объединить усилия во
имя достижения глав-
ной этапной цели –
вывода из страны
российских мирот-
ворческих сил.

Сегодня, когда воз-
можны любые прово-
кации, инициирован-
ные враждебными
силами как внутри
страны, так и за ее
пределами, пособни-
чество в возникнове-
нии на территории
Грузии смуты и неуря-
диц расценивается
партией как измена
национальным инте-
ресам. С целью избе-
жать такого развития
событий, мы призы-
ваем к объединению
усилий для конструк-
тивного решения на-
болевших проблем.
Здесь же намерены
зафиксировать соб-
ственную позицию в
отношении нездоро-
вого ажиотажа в рядах
политической оппози-
ции, вызванного об-
суждением в парла-
менте отчетного док-
лада президента. Воз-
можно, в иные, более
стабильные времена

Обращение
Радикально-демократической

национальной партии
ко всем политическим силам

и неправительственным
организациям страны

многие наши партий-
цы и сами могли бы
выступить в роли пре-
зидентского оппонен-
та, особенно в части
сугубо односторонне-
го освещения им теку-
щих событий. Однако
в нынешней, доста-
точно накаленной об-
становке считаем
критику в адрес пре-
зидента неуместной и
преждевременной.
Более того, Радикаль-
но-демократическая
национальная партия
призывает все поли-
тические силы страны
сплотиться вокруг
президента для реше-
ния главной задачи
текущего момента, о
чем говорилось
выше, а уж потом раз-
бираться, кто прав,
кто виноват.

  Лучшим же реше-
нием, по мнению
партии, был бы выход
страны из рядов СНГ.
Считаем, что такой
шаг позволил бы стра-
не освободиться от
многих неприемле-
мых для нее обяза-
тельств, а также рас-
чистил бы ей дорогу
для окончательного
вступления в Северо-
Атлантический аль-
янс.

Политсовет
Радикально-демок-
ратической нацио-

нальной партии

Вчера представители
Лейбористской и Кон-
сервативной партий
провели совместную
пресс-конференцию.
Один из лидеров лейбо-
ристов - Джонди Багату-
рия сообщил, что 30
марта перед зданием
парламента состоится
акция протеста. Однако,
сказал он, власти дела-
ют все, чтобы она не со-
стоялась. Созданы груп-
пы людей, распростра-
няющих ложную инфор-
мацию о том, что, якобы,
митинг перенесен на
неопределенное время.
Багатурия еще раз заве-
рил всех, что акция со-
стоится в назначенный
час и в назначенном ме-
сте.

- Чтобы ни случилось,
акция протеста состоит-
ся 30 марта, в три часа
дня, перед зданием пар-

Место встречи изменить нельзя
ламента, - уточнил он.

Организаторы наме-
рены предъявить влас-
тям несколько требова-
ний. Это введение фик-
сированных платежей,
приостановка обяза-
тельного введения кассо-
вых аппаратов и задей-
ствование Закона «О не-
законно присвоенном
имуществе». По мнению
лейбористов, незаконно
присвоенное имущество
необходимо изъять у
всех хозяев рынков, ко-
торые одновременно за-
нимают высокие полити-
ческие должности в раз-
личных государственных
структурах. А управле-
ние этими объектами
передать трудящимся,
которые сегодня стоят у
прилавков и своим не-
легким трудом кормят
многих должностных
лиц.

Кстати, оппозиционе-
ры выяснили, что одним
из владельцев ярмарки
в Лило является Ирак-
лий Кодуа, занимающий
сегодня довольно высо-
кую должность – началь-
ника одного из департа-
ментов - в МВД.

Кроме того, лейбори-
сты заинтересовались и
«нелегальной деятельно-
стью председателя Сак-
ребуло Тбилиси Зазы
Бегашвили». Оказалось,
что и у него есть опреде-
ленные интересы на тби-
лисских ярмарках.

Консерватор Коба Да-
виташвили призвал пе-
рейти к более активным
действиям.

- Наша сила в едине-
нии, - сказал он. – Поэто-
му я призываю пенсио-
неров, людей, постра-
давших от землетрясе-
ния, матерей, потеряв-

ших своих детей, присо-
единиться к акции проте-
ста перед парламентом.
Я намерен потребовать
от правительства учреж-
дения пенсий по стажу
работы и выдачи пенсий
за ноябрь-декабрь 2003
года. Необходимо пере-
дать дома, строящиеся
мэрией, не лидеру боль-
шинства Майе Надирад-
зе и ей подобным, а лю-
дям, для которых они
действительно предназ-
начены. Кроме этого, мы
потребуем начать про-
цесс поэтапного возвра-
щения вкладов населе-
нию и наказания пре-
ступников, участвовав-
ших в убийстве Сандро
Гиргвлиани. Настало
время объединиться и
показать всем, что
власть принадлежит на-
роду...

Лили ГАБУНИЯ

 «Медианьюс» пере-
дает, что вчера перед
зданием Общественно-
го телевидения Грузии
члены Политического
движения «XXI век» про-
вели предупредитель-
ную акцию протеста, на
которой они потребова-
ли ухода в отставку руко-
водства телевидения
Грузии и роспуска попе-
чительского совета.

На акции выступили
руководитель Полити-
ческого движения «XXI
век» Элизбар Джавелид-
зе, пресс-секретарь
движения Заза Давитая,
публицисты Мераб Бе-
радзе и Темур Коридзе.

«Мы требуем, чтобы
ушло в отставку руковод-
ство телевидения, кото-

Перед зданием Общественного телевидения
Грузии прошла акция протеста

рое, по своей
сути, является
антиправослав-
ным и преследу-
ет нашу веру. Го-
сударственный
канал превра-
тился в место
сборища про-
водников космо-
политической
идеологии. Он
финансируется
из Государ-
ственного бюд-
жета Грузии, и,
естественно,
должен испол-
нять заказ гру-
зинского наро-
да. Реально же он подчи-
няется врагу Грузии
Джорджу Соросу», - от-
метил Заза Давитая.

В случае, если требо-
вания участников акции
протеста не будут удов-
летворены, она будет

продолжена и, по поясне-
нию ее организаторов,
примет более масштаб-
ный характер.
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Офисы за счет UNDP...
Новостью номер

один стал проект «Со-
действие приближе-
нию к международным
стандартам экономи-
ческой статистики Гру-
зии и повышение деес-
пособности соответ-
ствующих служб». О
нем рассказала дирек-
тор фонда развития и
реформ при президен-
те Грузии Марина Пур-
целадзе.

- Проект осуществля-
ется при финансовой
поддержке Программы
развития ООН (UNDP), -
говорит она. – Его целью
является реабилитация
офисных площадей двух
основных структурных
подразделений департа-
мента: управления мак-
роэкономической стати-
стики и статистики цен.

По словам Пурцелад-
зе, эти подразделения
будут оснащены новей-
шей аппаратурой и
офисной мебелью.

В гостинице «Тбилиси
Марриотти» состоялась
пресс-конференция по
поводу вновь созданного
в стране Союза произво-
дителей грузинских вин.
Его учредителями выс-
тупили ведущие вино-
дельческие структуры –
Грузинская компания вин
и алкогольных напитков
– GWS, «Телиани вели»,
«Тбилвино», «Слезы
лозы», «Братья Аскане-
ли» и другие. На встречу
с представителями
СМИ, учеными, специа-
листами, бизнесмена-
ми пришли глава Союза
производителей грузин-
ских вин, менеджер
маркетинга и продаж
GWS Леван Коберидзе,
министр сельского хо-
зяйства страны Михаил
Свимонишвили, прези-
дент Торгово-промыш-
ленной палаты Грузии

Еврокомиссия обещает помочь
Вчера в Государственном департаменте

статистики Грузии состоялась совместная
пресс-конференция председателя департа-
мента Зазы Броладзе и руководителя пред-
ставительства Еврокомиссии Торбена Холь-
тце.

Встреча была посвящена вопросам оказа-
ния помощи Департаменту статистики Евро-
пейским Союзом.

А компьютеры даст TACIS
Вторая по важности -

программа «Статистика-
8», которая осуществля-
ется под эгидой TACIS.
Она подразумевает ока-
зание технической помо-
щи, которая включает
передачу 70 персональ-
ных компьютеров, прин-
теров, факсов, ноутбу-
ков, сетевой аппаратуры
и других аксессуаров.
Все это значительно об-
легчит информацион-
ную и коммуникацион-
ную инфраструктуру
технологий, повысит
возможности департа-
мента  вести и распрос-
транять государствен-
ную статистику.

- Мы сотрудничаем со
странами Закавказья аж
с 1993 года. Многое
здесь за это время изме-
нилось, - говорит Хольт-
це. – И мы надеемся на
большее. Поэтому у нас
есть два проекта, кото-
рые будут осуществле-
ны в Грузии, Азербайд-

жане и Армении. Своей
главной задачей мы ви-
дим реформирование в
сфере работы Департа-
мента статистики. На это
дело выделено 1,3 мил-
лиона евро на все три
страны. Только на Грузию
приходится 425 тысяч
евро. Второй проект, ко-
торый  будет реализован
на этой территории,
компьютерное обеспе-
чение.

По утверждению
Хольтце, в общем проект
обойдется в 225 тысяч
евро, отсюда 89 тысяч
будет потрачено в Гру-
зии.

Департамент
отчитывается

Наиболее объемная
часть состоявшейся
пресс-конференции - ог-
лашение прошлогодних
социально-экономичес-
ких показателей. Со-
гласно данным, предос-
тавленным председате-
лем Департамента ста-
тистики Зазой Бролад-
зе, рост ВВП в 2005 году
составил 9,3 процента.

- Весьма быстрыми
темпами развивается
сфера финансового по-
средничества, - говорит
председатель. – Темпы
роста, зафиксирован-
ные в этой области, са-

мые высокие в сравне-
нии с другими сектора-
ми экономики. В ушед-
шем году темпы роста
финансового посредни-
чества по сравнению с
2004 годом составили
52,2 процента.

В гору идут дела и в
сфере почты и связи.
Создавшаяся в этом сек-
торе дополнительная
ценность по сравнению с
2004 годом в реальном
отображении возросла
на 29,5 процента. Это, в
первую очередь, было
вызвано эффективно
проводимой политикой в
области связи.

Как говорит Бролад-
зе, по-прежнему ста-
бильно развивается
строительство. Допол-
нительная ценность
выросла на 22,3 про-
цента. В экономике
страны самая большая
удельная доля, как и
раньше, у сельского хо-
зяйства – 14,8 процен-
та. Несмотря на то, что
в течение последних
лет она постоянно
уменьшается. В 2004 –
составляла 16,4, а в
2003 – 19,3 процента.
Такое развитие собы-
тий логично. Ведь в
сельском хозяйстве до-
полнительная сто-
имость создается в ос-

новном за счет людей,
которые самостоятель-
но трудоустраивались.

А вот в горнодобыва-
ющей промышленности
у нас наметился спад до-
полнительной ценности
на 13, 7 процента. Удель-
ная доля этого сектора в
ВВП составляет всего 0,7
процента. Хотя, как тут
уверяют, потенциал раз-
вития этой индустрии
велик.

Более или менее ста-
бильно идут дела в сфе-
ре торговли. Развитие
этого сектора зависит от
объема оборота товара
импортного и местного
производства. В 2005
году рост торговли едва
превысил трехпроцент-
ный барьер.

Куда лучше обстоят
дела с внешней торгов-
лей. Согласно деклари-
рованным данным, обо-
рот внешней торговли
Грузии превысил 3357,6
миллиона долларов
США, что больше на 34,6
процента по сравнению
с 2004 годом.

Экспорт перевалил за
866,6 миллиона (больше
на 34 процента), а импорт
– 2490,9 миллиона (боль-
ше на 35 процентов).

Увеличился и ареал
торговых партнеров Гру-
зии. За период с 2004 по

2005 годы таковых доба-
вилось семь стран. И
таким образом в про-
шлом году торговые от-
ношения были установ-
лены со 132 странами
мира.

Стоит упомянуть и об
иностранных инвестици-
ях. Если рассматривать
эту картину в динамике,
можно заметить, что она
крупно изменилась, но в
то же время осталось по-
чти неизменной.

Прямых вкладов в
экономику Грузии в
прошлом году было
447,8 миллиона долла-
ров. В то время, как два
года назад эта цифра
близилась к отметке
500 миллионов. Вызва-
но это, главным обра-
зом, сокращением ин-
вестиций со стороны
BP. Если в 2004 году,
британская компания
вложила 359,7 милли-
она долларов, то в 2005-
м эта сумма сократи-
лась до 264.5 миллиона.
Все иностранные инве-
стиции вместе взятые
за исключением вклада
BP составили 139,4 мил-
лиона – в 2004 и 183,3 в
2005 годах. А в общем
итоге разница состави-
ла только десять про-
центов.

Лика ТОНЕВА

Грузинскому вину -
традиционное грузинское качество

Джемал Инаишвили…
Леван Коберидзе го-

ворил о том, что сегодня
потребитель крупней-
ших зарубежных рынков
вина – Россия и Украина
-  начал с недоверием
относится к продукции
из Грузии. Такова реаль-
ность, и она грозит сни-
жением спроса на гру-
зинские вина в этих и
других странах, а, зна-
чит, сократится и уро-
вень реализации. Эта
проблема -  одна из цен-
тральных, которую пред-
стоит решить вновь со-
зданному объединению.
Его организаторы наме-
рены добиваться того,
чтобы грузинские вина
ни в чем не уступали ана-
логам как из стран Ста-
рого Света – Франции,
Испании, Италии и др.,
так и Нового Света – Ав-
стралии, Новой Зелан-

дии, Чили, Аргентины,
представленных ныне на
рынках России, Украины
и других стран в широ-
ком ассортименте.

  К глубокому сожале-
нию и тревоге, на фоне

растущего объе-
ма экспорта гру-
зинских вин, в на-
стоящее время в
общем их количе-
стве сокращается
сегмент вин кате-
гории «премиум».

  Исходя из все-
го этого, Союз
производителей
грузинских вин
главными пункта-
ми программы
своей деятельнос-
ти считает тесное
сотрудничество с
соответствующи-

ми государственными
органами в борьбе с
фальсификаторами
грузинских вин, дискре-
дитирующих их на зару-
бежных рынках, актив-
ное участие в восстанов-

лении и развитии виног-
радарства и виноделия
в стране, оказание под-
держки мелким пред-
принимателям  отрасли.

  Михаил Свимониш-
вили и Джемал Инаиш-
вили сошлись во мне-
нии с Леваном Кобе-
ридзе о необходимости
реальных эффективных
мер по поднятию пре-
стижа уникальных гру-
зинских вин, прежде
всего путем достижения
при их производстве
традиционного высоко-
го качества.

  Вина Грузии могут,
должны и станут достой-
ными конкурентами за-
рубежным аналогам, и
потребитель в должной
мере сможет оценить их
уникальные качества –

мысль, которая красной
нитью прошла через
всю пресс-конферен-
цию.

  Кстати, созванная
пресс-конференция по
инициативе Союза про-
изводителей грузинс-
кого вина совпала по
времени с началом
массовой проверки ка-
чества вин в России, в
частности, в Москве.
Соответствующие конт-
рольные службы назы-
вают главными объек-
тами проверки – вина
Молдавии и Грузии. В

ходе мониторин-
га предполагает-
ся выявить фаль-
сифицирован-
ные вина, нека-
чественную про-
дукцию, опасную
для людей.

  В свете этих
мер решимость
у ч р е д и т е л е й
Союза произво-
дителей грузин-
ских вин до-
биться,  чтобы
вся винодель-
ческая продук-
ция страны со-
ответствовала
традиционному
высокому гру-
зинскому каче-

ству, дарила людям
исключительно ра-
дость и здоровье, как
нельзя,  актуальна.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ
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Новый российский
«план» войны в

Цхинвали
«До взятия Цхинвали

остается 49 дней?» - так
называется статья, ко-
торая опубликована  на
веб-странице  россий-
ского  интернет-изда-
ния «Российский ми-
ротворец».  Это, якобы,
план военной опера-
ции, разработанной
Министерством оборо-
ны Грузии, который от-
ражает в мельчайших
деталях  вооруженную
агрессию грузинской
армии против «Южной
Осетии».

На том  фоне, когда
стоит вопрос о выводе
из Цхинвальского реги-
она российских мирот-
ворцев, и когда Грузии
остается до НАТО прак-
тически  лишь шаг, по-
добные «планы» начали
появляться в российс-
кой прессе весьма ча-
сто. С чем это может
быть связано, дога-
даться нетрудно.

Возможно, Кремль
пытается создать ил-
люзию того, что грузин-
ская армия может дос-
таточно просто  «захва-
тить Южную Осетию».
Во всяком случае, экс-
перты  «Российского
миротворца»  этому
плану дают весьма вы-
сокую оценку и заявля-
ют, что,  в случае нача-
ла войны, у грузинской
стороны большой шанс
ее выиграть.

По утверждению
российского интернет-
издания,  этот план  из
Тбилиси им  предос-
тавлен  источником -
инкогнито. А «Российс-
кий миротворец»  до-
бавляет, что ему стало
известно и из других

анонимных источни-
ков, что  операция под
кодовым названием
«Прыжок тигра» реаль-
но существует. Ее от-
дельные элементы  уже
разрабатываются гру-
зинскими  спецслужба-
ми даже на практике.

Исходя из плана
«Прыжок тигра», гру-
зинская сторона до 1
мая текущего года при
помощи США и ОБСЕ
вынудит Россию, чтобы
она вывела своих ми-
ротворцев из Цхин-
вальского региона.
После этого, с целью
дестабилизации об-
становки, в течение од-
ной недели на террито-
рии «Южной Осетии»
будет осуществлено
против  «грузинских
анклавов» несколько
резонансных провока-
ций.

По информации
«Российского мирот-
ворца», уже определе-
на  дата начала войны
против «Южной Осе-
тии» - это 6 мая, празд-
ник Гиоргоба. В этот
день  подразделениями
силового ведомства
Грузии и  воинскими
частями  из различных
направлений будет
обеспечено  взятие
всех  крупных жилых
пунктов Южной Осетии.
С сопровождением
блокирования россий-
ской границы. Руковод-
ство «Южной Осетии»
будет арестовано и пе-
редано суду. В «респуб-
лике» будет введено
военное положение, на-
значено временное
правительство и уста-
новлен комендантский
час.

По сведениям интер-
нет-издания, Грузинс-

кие вооруженные силы
на  проведение этой
операции  потратят 7
дней.

Соотношение живой
силы и боевой  техники
сторон свидетельству-
ет о том, что операция
завершится полной по-
бедой грузинской сто-
роны. Так, например,
задействованная в опе-
рации грузинская ар-
мия в 2,5 раза будет
превосходить «южно-
осетинские» вооружен-
ные силы. Количе-
ственное соотношение
– 10 тысяч против 4,3
тысячи. При этом пре-
имущество в технике
будет пятикратным

«Ознакомившись с
планом операции «Пры-
жок тигра», наши воен-
ные эксперты согласи-
лись с тем, что реаль-
ность этого плана впол-
не возможна, так как со-
ставлен  он  научно  и
тактически грамотно. А
просачивание  инфор-
мации из Министер-
ства обороны Грузии
также свидетельствует
о том, что план суще-
ствует действительно»,
делает последнее  зак-
лючение  «Российский
миротворец».

Есть ли у Грузии
шанс вступить в

Европейский
Союз?

В последний период
участились разговоры
о том, что  страны – ли-
деры Европейского Со-
юза   сопротивляются
последующему   рас-
ширению Союза и по-
лагают, что Евросоюза
должен прекратить
прием новых членов в
свои ряды. Некоторые
аналитики вспоминают
заявление, сделанное
во время   встречи  в
Праге президентов  Че-
хии  и Польши, о том,

что тотальное объеди-
нение европейского
континента создает уг-
розу суверенитету   их
стран. Здесь же было
отмечено скептическое
отношение так называ-
емых старых членов Ев-
ропейского Союза  в
связи с расширением
этой организации.

Эту информацию
подхватила российская
масс-медиа. Она  час-
то говорит о том, что
приостановкой  про-
цесса расширения Ев-
ропейский Союз поста-
вил в положение «вне
игры» Украину и Гру-
зию. В российской
прессе   отмечается  и
то, что Евросоюз, не
столь давно принимаю-
щий в свои ряды быв-
шие страны социалис-
тического лагеря, уже
не думает подобными
же темпами расши-
ряться. Об этом  сказа-
но и в докладе о стра-
тегии расширения Ев-
ропейского Союза, ко-
торый  был озвучен в
Страсбурге.

По мнению наблюда-
телей, этот документ
ставит под удар  те быв-
шие страны СССР, кото-
рые  стремились стать
членами  Европейского
Союза. В докладе выс-
казывается сомнение
по поводу необходимо-
сти дальнейшего рас-
ширения границы орга-
низации.

Насколько реальна
эта тенденция, угрожа-
ет  ли Грузии вероят-
ность остаться   вне
Евросоюза - в связи с
этим политолог Сосо
Цинцадзе отмечает:

- Обо всем этом в ку-
луарах  беседовали уже
давно. В частности,  го-
ворят о том, что Евро-
пейский Союз должен
«переварить» это но-
вое объединение, что-

бы  новые члены суме-
ли полностью адапти-
роваться. Что и гово-
рить, принятие   враз
10 новых членов - про-
блематично. Примеча-
тельно и  то, что  сами
вновь  принятые стра-
ны высказывают со-
мнения и опасения по
поводу того, что, если в
короткий срок вновь
станет  вопрос о рас-
ширении, Брюсселю не
хватит финансов для
равной помощи всем
странам.

Второй проблемой
является то, что услож-
нился вопрос принятия
единой Конституции
Европы, такой, чтобы
она для всех  стала
приемлемой. Летом
запланировано прове-
дение референдума.
Однако пока проявля-
ются сложности техни-
ческого характера, Ан-
кара явно не скрывает
своего недовольства.
По-моему, пока не бу-
дет решен вопрос с
Конституцией, гово-
рить о новой волне рас-
ширения рано.

Два года назад Пу-
тин сделал интересное
заявление. Он сказал:
«Меня тревожит не
столько вступление
бывших братских
стран в НАТО, сколько
перспектива  их вступ-
ления в Европейский
Союз». Он имел в виду
Грузию и тем самым
сказал,  что вступление
Грузии в Евросоюз бо-
лее неприемлемо, чем
вступление в НАТО.
Вступление в Европей-
ский Союз означает
привязывание этой
страны к Европе  эконо-
мически, политически
и социально. И еще то,
что дороги назад не су-
ществует.

Васил Чкоидзе, пре-
зидент Исследователь-

ского центра европейс-
кой интеграции:

-Полагаю, что осно-
вания для пессимизма
нет. За каждой волной
расширения следуют и
определенные  опасе-
ния, проблемы и деба-
ты. Тем более, после
последнего расшире-
ния Европейского Со-
юза сразу же на 10 но-
вых членов. Большая
часть этих государств
по уровню экономичес-
кого развития отстает
от средних показателей
старых членов этой
организации.

Что касается про-
цесса рас ширения,
несмотря на сказан-
ное выше, он, конеч-
но же, не остановит-
ся. Уже решено, что в
2007 году Болгария и
Румыния станут пол-
ноправными членами
Евросоюза. Реальны-
ми кандидатами рас-
с м атри ваютс я  Тур -
ция, Хорватия и Ма-
кедония. К числу по-
тенциальных канди-
датов относятся Ал-
бания и Босния.

 Необходимо откро-
венно сказать, что в Ев-
ропейском Союзе с
большим вниманием
следят за  событиями,
происходящими в Гру-
зии и Украине. Нео-
братимость реформ,
уважение к общим цен-
ностям и утверждение
демократических норм
в наших странах сдела-
ет возможным безбо-
лезненное включение в
этот процесс Грузии и
Украины. Хотя, пола-
гаю, что на этом этапе
как для нас, так и для
наших украинских дру-
зей главным приорите-
том остается получе-
ние  статуса кандидата
в НАТО, что представля-
ется весьма реальным
уже в 2006 году.

Финансовую
полицию Квемо

Картли  обличают
в коррупционных

сделках
Лейборист Каха

Дзагания на пресс-кон-
ференции, проведен-
ной в собственном
офисе, представил об-
ществу, по его мнению,
«героя нашего време-
ни», который отказался
от участия в коррупци-

онных сделках со сво-
им руководством, пос-
ле этого  Дзагания пре-
доставил слово самому
герою – Кахе Купреиш-
вили.

Как выяснилось, пос-
ледний работал в Фи-
нансовой полиции Кве-
мо Картли. Однажды он
узнал, что его начальник
- Заза Метаплишвили -
намерен пропустить
контрабандный груз.

Когда Купреишвили
разъяснил руководите-
лю, что он поступает не-
законно, Метаплишви-
ли выпроводил его со
следующими словами:
«Я выполняю приказ Да-
вида Кезерашвили!»
После этого Купреишви-
ли решил встретиться с
самим  Кезерашвили.
Однако начальник Фи-
нансовой полиции его
не принял и освободил
от работы…  Каха Купре-
ишвили был вынужден
обратиться в суд, в ре-
зультате чего был вос-
становлен в прежней

должности. Несмотря на
это, руководство Финан-
совой полиции  вынуж-
дало его написать заяв-
ление об уходе с рабо-
ты. В противном случае
Купреишвили грозили
посадить. На это герой
ответил, что он  ветеран
абхазской войны, и его
так  легко не напугать.
Купреишвили сообщил
также службе Конститу-
ционной безопасности,
что начальник Финансо-
вой полиции Квемо Кар-
тли участвует в корруп-
ционной сделке. Руково-
дители этой  инстанции

успокоили Купреишви-
ли, отметив, что примут
с о о т в е т с т в у ю щ и е
меры. Однако давление
на него еще больше уси-
лилось. После всего это-
го Купреишвили все-
таки был вынужден уйти
с работы.

На вопрос журналис-
тов, какой груз перево-
зился, Купреишвили от-
ветил:

- Установить это было
невозможно. Сумки
были закрыты,  и какой
груз в них был, неизвес-
тно. Подобное происхо-
дило систематически.

Что же  предпринял
Департамент конститу-
ционной безопасности?

- Георгий Алания, кото-
рому я сообщил об
этом,- отметил Купре-
ишвили, - сказал, что
уведомит об этом свое
начальство, и моего ру-
ководителя арестуют.
Однако на следующий
день он заявил мне со-
вершенно другое: из
этого дела, мол, ничего
не получится. Начальник
сказал ему, дескать,
разве ты не знаешь, что
Ахалая и Кезерашвили
мои друзья?

В акцию
включились

и коровы
Уже несколько лет,

как жители так называ-
емого «хозяйственного
поселка» Кварельского
района борются за воз-
вращение 14 гектаров
земли. По их заявле-

нию, территория, кото-
рая использовалась
как пастбище, по зако-
ну принадлежит им, од-
нако этот участок при-
обрела начальник
Службы управления
имуществом – Эка То-
дадзе.  По этой причи-
не перед зданием рай-

онного гамгеоба на
днях состоялась акция
протеста.

 Спор вокруг ставших
предметом раздора па-
стбищ начался еще с
2001 года, когда был по-
ставлен вопрос о пере-
даче в аренду этих зе-
мель. Тогдашнее мест-
ное руководство наме-
ревалось передать пас-
тбища, прилегающие к
«хозяйственному по-
селку»,  местному насе-

лению. Однако неожи-
данно для всех хозяи-
ном указанных паст-
бищ Служба управле-
ния имуществом объя-
вила бывшего началь-
ника налоговой службы
района Мамуку  Куп-
рашвили. Позже стало
известно, что  Купраш-
вили не внес  арендную
плату. Население этот
факт передачи земли в
аренду  опротестовало
на заседании  постоян-

но  действующей ко-
миссии, и  прежнее ре-
шение было аннулиро-
вано.

После революции, как
утверждают жалующие-
ся, начальником Служ-
бы управления имуще-
ством была назначена
супруга Мамуки Купраш-
вили – Эка Тодадзе.

Несмотря на то, что
население района нео-
днократно обращалось к
районному  гамгеоба с

требованием урегули-
ровать этот вопрос, их
проблемами никто не
заинтересовался. Имен-
но поэтому местные жи-
тели прибегли к акции
протеста. В случае, если
в этом вопросе им  не
поможет районный ма-
жоритарный депутат,
участники пообещали  в
следующий раз прийти
на акцию уже с корова-
ми,  которым необходи-
мы пастбища.
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- Почему спецпод-
разделения не приме-
нили силу для подав-
ления выступлений
протеста?

- Лишь присутствие

Анатолий Лебедько: «Я знаю, что меня посадят в тюрьму»
Джп.В.

«Я знаю, что меня аре-
стуют. Уже есть приказ
КГБ. Я исчезну до нача-
ла завтрашнего суда, на

котором меня обвинят в распространении пред-
выборных листовок». Это последнее интервью
Анатолия Лебедько, председателя Объединен-
ной гражданской партии, одного из лидеров бе-
лорусской оппозиции и правой руки Александ-
ра Милинкевича. Лебедько дал это интервью
корреспонденту Repubblica в ночь на понедель-
ник, в палаточном лагере, устроенном дисси-
дентами на площади Октября. Лебедько был аре-
стован в пять утра, пока на 15 суток. Милиция
арестовала его, когда он нес демонстрантам
термос с горячим чаем. Его посадили в микро-
автобус без номеров. Его обвинили в «терро-
ризме» и «нарушении санитарных норм». Его мо-
гут приговорить к принудительным работам, а
также к тюремному заключению или к смерт-
ной казни. До вчерашнего вечера никто не знал
о его местонахождении. Родственники и акти-
висты оппозиции напрасно разыскивали его в
управлении секретных служб, в отделениях ми-
лиции, в судах. Поздно вечером анонимный ис-
точник сообщил адвокатам из Белорусского
Хельсинкского комитета, что Лебедько находит-
ся в тюрьме на улице Окрестина, на окраине
города. Он уже подвергался аресту, но осенью
его освободили. На прошлой неделе его задер-
живали на несколько часов.

иностранных журналистов
и международных наблю-
дателей привело к отсроч-
ке репрессий. Проблема в
том, что народ не пошел на
массовое восстание. По

этой причине, лишь чудо
может спасти тех, кто при-
нял участие в манифеста-
циях. Как только иностран-
ные журналисты уйдут,
режим начнет мстить.

- Какие доказатель-
ства нужны, чтобы
кого-то арестовать?

- Белоруссия не право-
вое государство. Достаточ-
но лишь обвинения. Пло-
щадь Октября контролиру-
ется телекамерами мили-
ции. Они уже засняли всех
манифестантов. Эти кадры
послужат доказатель-
ством участия в несанкци-
онированных выступлени-
ях. Все, кто хочет установ-
ления демократии, прохо-
дят через жесткие допро-

сы и тюрьмы.
- Почему вам

удалось вывес-
ти на площадь
лишь несколь-
ко тысяч чело-
век?

- Страх парали-
зовал народ. На-
селение продол-
жает пребывать в
неведении, что
режим можно
свергнуть. Насе-
ление знает об
организации и же-
стокости репрес-
сивного аппарата.

Но, как непоколебимый
оптимист, я говорю: то,
что удалось собрать не-
сколько тысяч оппозицио-
неров, – важный сигнал.

- Какой сигнал?
- Это подтверждает то,

что в Белоруссии вспых-
нул огонь. Народ больше
не хочет быть рабом: он
впервые понял, что буду-
щее может быть другим,
что и мы тоже можем
жить свободными, в нор-
мальной стране.

- На основании чего
вы пришли к такому
выводу?

- КГБ терроризирует
всех. Спецслужбы пре-
дупредили, что в воскре-
сенье на площади будет

бойня, теракты и аресты.
И, несмотря на эти угро-
зы, несмотря на то, что
армия изолировала центр
Минска, в демонстрации
приняли участие более 10
тысяч человек, они поста-
вили палатки перед прави-
тельственными зданиями.
Мы не могли и предста-
вить себе такое. Для Лу-
кашенко 19 марта стало
водоразделом, днем нача-
ла процесса, который уже
нельзя остановить.

- Вы думаете, что
можно заставить Лука-
шенко пойти на по-
вторные выборы?

- Большое значение име-
ет международное внима-
ние. Мир осознал белорус-
скую трагедию, он больше
не может делать вид, что
ничего не происходит. Дик-
татура Лукашенко стала
проблемой, обсуждаемой
западными правительства-
ми. Взоры Европы, США и
России обращены к Минску:
теперь мы должны прило-
жить усилия к тому, чтобы
на саммите G8 в июле в
Санкт-Петербурге обсуж-
дался вопрос о жестокой
диктатуре.

- Почему надежда на
свержение Лукашенко
сократилась до поли-
тической проблемы?

- Белоруссия – не Укра-
ина. И не только из-за ха-
рактера: мы без газет, те-
левидения и парламента,
мы изолированы, подвер-
гаемся ежедневному лич-
ному контролю, мы раз-
давлены гранитной влас-
тью, нам нужно время,
чтобы обрести смелость и
свободу. Мы предприняли
сражение в первый раз, и
президент уже увидел
призрак своего краха.

- Протест будет по-
давлен новыми арес-
тами и исчезновения-
ми людей?

- Все это произойдет
довольно быстро. Я к это-
му готов и не испытываю
страх, я горжусь тем, что
окажусь в тюрьме, потому
что борюсь за свою роди-
ну. Я переживаю за моло-
дых людей, собравшихся
на площади, и думаю о тех
страданиях, которые им
предстоит перенести.
Власти попытаются рас-
правиться с еще одним
поколением, как с пред-
ставителями поколения,
исчезнувшими или ока-
завшимися в тюрьме в
прошлые годы. Я прошу
мировое сообщество не
покидать нас, не забывать
о нас, когда о нас уже не
будет вестей.

Его отношения с вели-
ким русским соседом не
всегда были безоблачны-
ми, но ценность Бело-
руссии, управляемой же-
лезной рукой Лукашен-
ко, возросла на фоне ус-
пеха «цветных револю-
ций» – в Грузии, а особен-
но на Украине. На первом
этапе Москва пыталась
перетянуть на свою ор-
биту эту бывшую совет-
скую республику, кото-
рая, будучи оккупирова-
на сначала царями, затем
польскими королями, а
потом – литовскими ве-
ликими князьями, не по-
знала самостоятельного
национального суще-
ствования.

Уже около 10 лет ве-
дутся разговоры о союзе
между Россией и Белорус-
сией, создать который,
однако, никак не удается.
Лукашенко выступал за
него, когда рассчитывал
встать во главе нового
славянского альянса, но
стал утрачивать энтузи-
азм, увидев, что рискует
превратиться в заурядно-
го губернатора российс-
кой провинции. Со своей

Как использовать диктатора
Даниэль Верне

В 1991 году именно на
лесной даче под Минс-
ком президенты России,
Белоруссии и Украины –

Борис Ельцин, Станислав Шушкевич и Леонид
Кравчук – подписали договор о создании Содру-
жества Независимых Государств, положивший
конец коммунистическому режиму. Через три
года Лукашенко, выступивший с программой
борьбы с коррупцией, был избран президентом.
С тех пор он продолжает укреплять свою власть,
превращая страну в заповедник советизма и ла-
бораторию идей для нового авторитаризма.

стороны, Кремль был не
прочь сделать Белоруссию
90-м субъектом Российс-
кой Федерации, хотя не
жаждал солидаризовать-
ся с маленьким деспотом,
отвергаемым западными
странами. Владимир Пу-
тин колебался в отноше-
нии к переизбранию на
третий срок Лукашенко,
которого он к тому же уп-
рекал в нежелании прово-
дить экономические ре-
формы и антизападной
риторике.

Но это было до «оран-
жевой революции» в Кие-
ве. Сейчас Белоруссия –
это последний элемент
буферной зоны, которой
Россия хочет отгородить-
ся от Европейского Союза
и НАТО. «Путину не нра-
вится Лукашенко, но рево-
люция ему нравится еще
меньше», – говорит бело-
русский оппозиционер
Анатолий Лебедько, слова
которого приводит газета
The Economist.

Белоруссия тесно свя-
зана с Россией своей ис-
торией, своей культурой,
своей экономикой. Она
является вторым после

Германии торговым парт-
нером Москвы. Промыш-
ленность, остающаяся в
руках государства, произ-
водит товары, которые
трудно продать на запад-
ном рынке, но которые
приспособлены к услови-
ям постсоветского рынка.
Часть российского газа,
предназначенного для
Европы, идет транзитом
через Белоруссию, кото-
рая получает нефть по
льготному тарифу, а неф-
тепродукты перепродает

по ценам мирового
рынка. Российский «Газ-
пром» пытается полно-
стью взять под конт-
роль «Белтрансгаз» –
компанию, в ведении
которой находятся бе-
лорусские газопрово-
ды. Эта зависимость
имеет и свою оборот-
ную сторону.

В прошлом Путин
без колебаний исполь-
зовал энергетические
поставки как рычаг дав-

ления на Лукашенко, но
сейчас он считает выгод-
ным для себя существо-
вание независимой Бело-
руссии. Она может быть
инструментом в россий-
ской стратегии завоева-
ния «ближнего зарубе-
жья». Она составляет
часть российской систе-
мы безопасности и слу-
жит арсеналом для вели-
кого соседа.

Белоруссию обвиняли в
продаже оружия странам,
подвергавшимся между-
народным санкциями –
иногда в интересах Моск-
вы, которая не осмелива-
лась делать это открыто.
Опровержение российс-
кого министра обороны
Сергея Иванова убедило
далеко не всех. Во всяком
случае, Россия угрожала
вновь развернуть ядер-
ное оружие в Белоруссии,
если НАТО сделает это в
Польше.

Для Владимира Пути-
на, который все-таки
пока заботится о своей
репутации на Западе, Лу-
кашенко остается не-
удобным, но полезным
диктатором.

Тимошенко: никакого сотрудничества
с представителями прежней власти

Харизматичная
Юлия Тимошенко,
лидер украинской
революции, во
вторник, за пять
дней до парламен-
тских выборов на
Украине, которые
пройдут 26 марта,
во время своего
публичного выступ-
ления письменно
отказалась от любо-
го сотрудничества с
партией ее основ-
ного противника
Виктора Януковича.
«Партия регионов» Януко-
вича, которая в декабре
2004 года в результате
«оранжевой революции»
была отстранена от влас-
ти, может, согласно опро-
сам, рассчитывать на то,
что станет самой влия-
тельной силой в Украине.
Союз между оранжевыми
революционерами, госпо-
жой Тимошенко и нынеш-
ним президентом Викто-
ром Ющенко, в результа-
те ожесточенных споров
распался осенью прошло-
го года. Вполне возмож-
но, большинство в новом
парламенте можно будет
обеспечить только в том
случае, если объединить
две из трех ключевых
партий – «Наша Украина»
Ющенко, «Партия регио-
нов» Януковича, блок
Юлии Тимошенко.

Госпожа Тимошенко, ко-
торая для подписания
своих обязательств, чтобы
подчеркнуть твердость
личных намерений, наде-
ла белый облегающий пу-
ловер, цвета ее новой
кампании, с красным сер-
дцем на левой стороне
груди, пытается своим ка-
тегорическим отказом от
сотрудничества с против-
никами выставить своего
бывшего боевого товари-

В преддве-
рии воскресных
парламентских
выборов быв-

ший украинский премьер-министр косвенно об-
винила президента Ющенко в измене идеалам
«оранжевой революции».

ща Ющенко как потенци-
ального предателя, по-
скольку тот оставил за со-
бой право на создание ко-
алиции. Попытки Янукови-
ча после очевидной фаль-
сификации результатов
выборов 2004 года подать
себя как европейца и де-
мократа Тимошенко назы-
вает дезориентацией чи-
стой воды. «Партия регио-
нов» – это не партия, а
клан, – говорит госпожа
Тимошенко. – Если она ста-
нет членом какой-либо ко-
алиции, то можно забыть
о любой законности».

В настоящее время сре-
ди украинской обще-
ственности вопрос о со-
здании «большой коали-
ции» между противобор-
ствующими лагерями об-
суждается крайне актив-
но. От Януковича и пред-
полагаемого финансиста
его партии промышленни-
ка Рината Ахметова в пос-
леднее время исходили
сигналы о европейском
курсе, и некоторые пыта-
ются их интерпретировать
следующим образом:
даже «олигархический»
лагерь, ориентированный
на Россию, желает покон-
чить со старой клановой
экономикой и взять равне-
ние на Европу, потому что
лишь таким образом Ахме-

тов и его предприятия
смогут улучшить свою
репутацию и развивать
отношения с Западом.

Эти обещания нашли
свой отклик у некоторых
влиятельных советников
из окружения Ющенко.
Они утверждают, что
только большая коалиция
сможет объединить ра-
зобщенную Украину – рус-
скоговорящий восток,
ориентированный на Мос-
кву, и украиноговорящий
запад. Поэтому сам Ющен-
ко недавно назвал воз-
можным союз с Янукови-
чем.

По словам госпожи Ти-
мошенко, под стремле-
нием к согласию скрыва-
ется исключительно по-
пытка сохранить старую
мафиозно-олигархичес-
кую экономику. Она уве-
рена, что «Партия регио-
нов» остается такой же
коррумпированной, как и
прежде. «Наша Украина»
Ющенко также упрекает
ее в том, она находится
под влиянием непонят-
ных «советчиков». Исходя
из этого, госпожа Тимо-
шенко продолжает пози-
ционировать себя как
борца за утерянное
«оранжевое согласие». В
начале марта она публич-
но подписала «коалицион-
ное соглашение» по оран-
жевому лагерю – но ее
шаг оказался односторон-
ним. Подобная коалиция,
по ее представлению,
должна обеспокоиться
прежде всего тем, чтобы
президент расстался со
своими роковыми «совет-
чиками».

Свое вчерашнее выс-
тупление госпожа Тимо-
шенко завершила слова-
ми о том, что, если ей не
удастся восстановить
союз с Ющенко, она без
колебаний снова уйдет в
оппозицию и будет обра-
щаться к народу через
средства массовой ин-
формации. «Бог дал мне
умение разговаривать с
людьми, и я воспользуюсь
этим даром».
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Строительства ветки
Восточносибирского
нефтепровода в Китай
начнется уже в ближай-
шие месяцы, заявил ми-
нистр иностранных дел
России Сергей Лавров.
Находящийся сейчас с
визитом в Пекине пре-
зидент России Влади-
мир Путин вместе с
председателем КНР Ху
Цзиньтао открыли в сре-
ду Российско-китайский
экономический форум,
направленный на акти-
визацию торговых отно-
шений между двумя со-
седними странами. Глав-
ные сферы сотрудниче-
ства - энергетика, фи-
нансы и информацион-
ные технологии, сооб-
щает ВВС.

«Российская Федера-
ция приняла решение
построить нефтепровод
из Восточной Сибири на
Тихоокеанское побере-
жье», - подтвердил Путин
на открытии форума.
Накануне, отметил пре-
зидент, государствен-
ный российский опера-
тор «Транснефть» подпи-
сал договор с китайской
корпорацией National
Petroleum о сооружении
ответвления от главной
трубы, которое пойдет в
Китай.

Министр промышлен-
ности и энергетики Рос-
сии Виктор Христенко

Визит

Нефть из Сибири потечет в Китай

заявил в Пекине, что
строительство трубо-
провода будет заверше-
но к концу 2008 года. О
том же, по данным аген-
тства Рейтер, сказал и
глава «Транснефти» Се-
мен Вайншток.

«Это абсолютно новый
проект, реализация кото-
рого начнется с изуче-
ния осуществимости», -
добавил он.

В соответствии с
предварительным пла-
ном, ответвление протя-
нется от города Сковоро-
дино в Амурской облас-
ти до китайской провин-
ции Хэйлунцзян.

«Если проект будет ре-
ализован - а в этом со-
мнений нет, - то он позво-
лит существенно увели-
чить объемы нефти, по-
ставляемой из России в
Китай», - отметил Влади-
мир Путин на открытии
пекинского форума.

При этом российский
президент добавил, что
в ближайшем будущем
Китай намерен инвести-
ровать более 2 млрд.
долларов в российскую
экономику. Объемы же
российского капитала,
инвестированного в Ки-
тай, по словам Путина,
превышают 500 милли-
онов долларов.

В прошлом году , по
словам Путина, Россия
продала КНР более вось-

ми миллионов тонн сво-
ей нефти. «Сейчас Рос-
сия занимает пятое ме-
сто среди экспортеров
этого вида сырья в Ки-
тай», - отметил он.

В то же время, соглас-
но сообщениям россий-
ских информагентств,
планировалось поста-
вить больше - около де-
сяти миллионов тонн не-
фти.

В настоящее время
российская нефть дос-
тавляется в Китай ис-
ключительно в железно-
дорожных цистернах.

Пока нефтепровод не
построен, Китайская на-
циональная нефтегазо-
вая корпорация (CNPC)
намерена продолжить
увеличивать закупки
российской нефти, по-
ступающей в страну по
железной дороге, зая-
вил Интерфаксу гене-
ральный директор кор-
порации Чэнь Гэн.

Он добавил, что CNPC
готова импортировать
15 миллионов тонн не-
фти в год.

Готовность перевезти
такое количество нефти
в Китай подтвердил гла-
ва компании «Российс-
кие железные дороги»
(РЖД) Владимир Яку-
нин.

Глава «Роснефти»
Сергей Богданчиков со-
общил журналистам,
что уже в 2006 году Рос-
сия и Китай создадут
два совместных нефтя-
ных предприятия.

«Одно будет зарегис-
трировано в России,
другое - в Китае, они со-
здаются на паритетной
основе», - сказал Богдан-
чиков.

«Основная идея и за-
дача этих СП состоит в
том, что мы планируем
иметь в Китае значи-
тельное число заправоч-
ных станций с надписью
«Роснефть», - подыто-
жил руководитель «Рос-
нефти».

Ранее сообщалось,
что в подписанной пре-
зидентом России Влади-
миром Путиным и пред-
седателем КНР Ху
Цзиньтао декларации
подчеркивается, что
«российско-китайское
сотрудничество в облас-
ти энергетики, которое
является одной из глав-
ный составляющих стра-
тегического партнерства
между двумя государ-
ствами, выходит на каче-
ственно новый уровень».
Значительную часть это-
го сотрудничества будут
занимать поставки в Ки-
тай российского газа.

По словам Владими-
ра Путина, для организа-
ции поставок газа из За-
падной Сибири через
западную границу между
Россией и Китаем «пре-
дусматривается воз-
можность создания но-
вой трубопроводной
транспортной системы с
условным названием
«Алтай».

Российский лидер до-
бавил, что в дальнейшем
планируется организо-
вать поставки и по вос-
точному маршруту. «Это
второй этап развития
нашего сотрудничества
в энергетической сфе-
ре», - сказал Путин. Как
заявил российский ли-
дер, и Россия, и Китай
уже знают, на какие
объемы поставок газа и
по восточному, и по за-
падному маршруту они
могут рассчитывать. По
его словам, речь идет о
60-80 млрд. кубометров
газа в год.

Россия может начать
поставки газа в Китай в
2011 году, заявил в Пеки-
не председатель правле-
ния ОАО «Газпром» Алек-
сей Миллер. Он заве-
рил, что ресурсов Запад-
ной Сибири «Газпрому»
хватит для удовлетворе-
ния потребностей по-
требителей и Европы, и
России, и Китая.

Северная Корея пригрозила США
Северная Корея заявила о своей способности нанес-

ти превентивный атомный удар по США, пишет Los
Angeles Times. По словам неназванного представи-
теля северокорейского МИД, процитированного офи-
циальным Центральным агентством новостей Кореи,
«превентивные удары не являются монополией Соеди-
ненных Штатов». Он заявил, что Северная Корея созда-
ла атомное оружие, способное противостоять амери-
канской угрозе. Представитель Пхеньяна также выска-
зал свое мнение о том, что США поступили бы мудро,
подписав с Северной Кореей соглашение по сотрудни-
честву в сфере атомной энергетики, подобное недав-
нему американо-индийскому.

Визовый режим облегчат в мае
Россия и ЕС готовы подписать ряд новых договоров,

в том числе об облегчении визового режима, передает
РИА «Новости», ссылаясь на заявление помощника
президента РФ Виктора Иванова. По его словам, новые
соглашения, как ожидается, будут заключены в ходе
запланированного на 25 мая 2006 года саммита Россия-
ЕС в Сочи, в котором примут участие президент Рос-
сии Владимир Путин и председатель Европейской Ко-
миссии Жозе Мануэль Баррозу.

Иран согласился
на переговоры с США

Духовный лидер Ирана аятолла Али Хаменеи дал свое
согласие на переговоры с Соединенными Штатами по
ситуации в Ираке, сообщает агентство Assosiated
Press. Об этом он заявил в интервью государственно-
му телевидению в городе Машхад. Встреча делегаций
двух стран может пройти в ближайшее время в Багда-
де. США будет представлять американский посол в
Ираке Залмай Халилзад. Хаменеи предупредил, что,
если Соединенные Штаты попытаются надавить на Иран
по вопросу о его ядерной программы, то переговор-
ный процесс будет немедленно свернут. С одобрени-
ем подобного шага выступила и госсекретарь США Кон-
долизза Райс.

Столкновение на Ниле
27 туристов из Германии получили ранения во время

круиза по Нилу, сообщает Reuters. Прогулочное суд-
но, на борту которого находились 68 туристов из ФРГ, в
понедельник врезалось в опору моста в районе города
Дендера в 480 километрах к югу от Каира. Группа немец-
ких туристов возвращалась с экскурсии в город Лук-
сор. В результате столкновения погиб египтянин, нахо-
дившийся на борту прогулочного судна, еще 34 чело-
века, в том числе, 27 немецких туристов, получили ра-
нения разной степени тяжести.

Смертная казнь грозит
41-летнему афганцу Абду-
лу Рахману за то, что он
принял христианство, пе-
редает ВВС. Ему предъяв-
лены обвинения в измене
исламу и, в соответствии
с законом шариата, Рах-
ман может быть казнен,
если не вернется в му-
сульманство.

Германия, Италия, Кана-
да и Соединенные Штаты
выразили обеспокоен-
ность и призвали Кабул
позволить Рахману испо-
ведовать избранную им
религию, подчеркнув при
этом, что не намерены
вмешиваться во внутрен-
ние дела Афганистана.

Баскская сепаратис-
тская группировка ЭТА
объявила, что намере-
на объявить бессроч-
ное перемирие. Об
этом в среду сообщи-
ли баскские средства
массовой информа-
ции, передает ВВС.

Как сообщает газета
«Гара», действие пере-
мирия должно начать-
ся в пятницу.

В заявлении группи-
ровки говорится, что те-
перь ее целью является
«начало нового демокра-
тического процесса в
Стране Басков».

«По нашему мнению, в
конце концов граждане
Страны Басков получат воз-
можность самим решить
вопрос своего будущего, -
говорится в документе. -
Положить конец конфлик-
ту можно прямо сейчас».

Премьер-министр Испа-
нии Хосе Луис Родригес Са-
патеро ранее заявлял, что
любые переговоры между
властями и представителя-
ми группировки возможны
только в случае полного
прекращения насилия со
стороны ЭТА.

Представители испанс-
ких властей пока никак не
прокомментировали заяв-
ление сепаратистской груп-
пировки, сказав лишь, что
«внимательно изучают
его».

США и Евросоюз счита-
ют группировку ЭТА терро-
ристической организацией.

ЭТА уже объявляла о
полном прекращении огня

Коротко

З ая вление

ЭТА объявляет
бессрочное перемирие

в 1998 году, однако не про-
шло и 12 месяцев, как груп-
пировка возобновила кам-
панию устрашения.

После этого испанской и
французской полиции уда-
лось провести серию арес-
тов, которые, как отмечали
обозреватели, нанесли се-
рьезный удар по группи-
ровке.

Многие в Испании пола-
гают, что реакция испанско-
го населения на взрывы,
устроенные в Мадриде в
марте 2004 года мусульман-
скими экстремистами, по-
ставила крест на политике
насилия, проводимой груп-
пировкой ЭТА.

Как писали испанские
газеты, последнее время в
Испании ходили слухи о
том, что ЭТА собирается
объявить перемирие.

От рук сепаратистов из
баскской вооруженной
группировки ЭТА, действу-
ющей с начала 1960-х годов,
погибли около 850 человек.

ЭТА выступает за созда-
ние независимого баскско-
го государства на севере
Испании и юго-западе
Франции.

Средневековье

Христианину грозит казнь за веру
Рахман принял хрис-

тианство 16 лет назад,
когда работал в одном
из пакистанских лаге-
рей беженцев. После
этого живущие отдель-
но родственники забра-
ли у него двоих детей.

Считается, что это
первый суд такого рода
в Афганистане. Не-
смотря на то, что тали-
бы от власти в стране

были отстранены четыре
года назад, в правовой си-
стеме до сих пор домини-
рующие позиции удержи-
вают консерваторы, и но-
вая конституция Афгани-
стана основана на законе
шариата.

На пресс-конференции
в Вашингтоне, стоя рядом
с министром иностранных
дел Афганистана Абдул-
лой Абдуллой, замести-
тель госсекретаря США
Николас Бернс призвал
Кабул с уважением отнес-
тись к религиозному выбо-
ру Рахмана, однако не стал
требовать немедленного
освобождения обвиняе-
мого, подчеркнув, что ува-

жает суверенитет Афга-
нистана.

«Наше правительство
выступает за свободу ве-
роисповедания, - отметил
Бернс. - Поскольку афган-
ская конституция предус-
матривает свободу веро-
исповедания для всех аф-
ганских граждан, мы очень
надеемся на то, что эта
свобода - свобода вероис-
поведания - будет поддер-
жана и афганским судом».

Абдулла в ответ выра-
зил надежду на то, что «с
помощью конституцион-
ного процесса будет дос-
тигнут удовлетворитель-
ный результат». Он под-
черкнул, что посольство
Афганистана в Вашингто-
не получило от американ-
ских граждан сотни посла-
ний с выражением обес-
покоенности в связи с де-
лом Рахмана.

Теоретически это дело
способно бросить тень на
репутацию Соединенных
Штатов, которые вложили
огромные силы и средства
в установление в Афгани-
стане свободного и де-

мократического обще-
ства. Президент США во
время недавнего посеще-
ния Кабула высоко оценил
процесс восстановления
страны после долгих лет
талибских репрессий.

Однако, если человек
будет казнен лишь за то,
что сам избрал свою веру,
все эти слова только ос-
танутся пустыми словами.

Министерство иност-
ранных дел Италии заяв-
ляет, что арест Рахмана
несовместим с такими
понятиями, как права че-
ловека и фундаменталь-
ные свободы.

Представители прави-
тельства Германии тоже
выражают озабочен-
ность: немецкий карди-
нал Карл Лехманн отме-
тил, что это дело пред-
ставляет собой «тревож-
ный сигнал» о состоянии
свободы вероисповеда-
ния в Афганистане.

Канада, в свою очередь,
призвала афганские вла-
сти исполнять взятые на
себя обязанности по со-
блюдению прав человека.
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Строители  и зодчие Грузии

Профессия у  Ношре-
вана Георгиевича Сигуа
– довольно распростра-
ненная, можно сказать,
ординарная: инженер -
строитель. Неординар-
ный он сам. Энергич-
ный, деятельный, а глав-
ное – высокопрофесси-
ональный специалист,
для которого строитель-
ство стало делом всей
его жизни, его судьбой.
Он по праву носит почет-
ное звание -  заслужен-
ный строитель Грузии.

В 1955 году Ношреван
Сигуа окончил тбилис-
скую среднюю школу с
золотой медалью, а в
1960 году – строитель-
ный факультет Тбилис-
ского института желез-
нодорожного транспор-
та, причем, тоже - с от-
личием.

Получив диплом, мо-
лодой специалист посту-
пил на работу в систему
Министерства строи-
тельства Грузии. Его тру-

Дело всей жизни

довая биография берет
начало с Руставского
треста №1, куда его на-
значают инженером, а
затем заведующим на-
чальником технического
отдела. Через некоторое
время он уже начальник
участка, потом - главный
инженер Строительно-
монтажного управления
№ 2. И неожиданно –
Афганистан. Сюда он
был командирован в

1972 году. Чего толь-
ко не успел постро-
ить за четыре года!
В его афганском
«послужном  спис-
ке» такой промыш-
ленный гигант, как
комплекс заводов
азотовых удобре-
ний, теплоэлектро-
централь, а также
ряд общественных
и жилых зданий,
разные коммуника-
ционные сооруже-
ния, тоннели и др.

В 1976-1980 годах
Ношреван Георгиевич -
главный инженер специ-
ализированного  проект-
но-конструкторского
бюро Министерства ме-
стной промышленности
Грузии, а в 1980-1986 го-
дах он работает инжене-
ром-референтом по стро-
ительству Совета Мини-
стров Грузии. Занимал
ответственные должнос-
ти в аппарате Министер-
ства урбанизации и стро-

ительства. Курировал ра-
боту Министерства стро-
ительства республики,
«Грузглавмонтажспецст-
роя», «Тбилметростроя».
Следил за ходом строи-
тельства особо важных
объектов, таких, как ком-
бинат по производству
капролактама, химком-
бинат и объекты Метал-
лургического завода в Ру-
стави. В зоне его внима-
ния находилось строи-
тельство авиационного и
электровозостроитель-
ного заводов в Тбилиси,
новых корпусов автозаво-
да  и завода малогабарит-
ных тракторов в Кутаиси,
реконструкция ферро-
сплавного завода в Зес-
тафони, кораблестрои-
тельного завода в Батуми,
морского терминала в
Поти, фабрики бельево-
го трикотажа в Цхинвали
и  др.

При непосредствен-
ным участии Ношрева-
на Сигуа в  Рустави по-

строены многие здания
и сооружения  как про-
мышленного, так и граж-
данского назначения.
Это и первые восьми-
этажные дома в городе-
спутнике столицы, и ки-
нотеатр «Руставели» и
Дом связи. А еще - шко-
лы, детские дома, заво-
ды -  Центролит и цемен-
тный, домостроитель-
ный комбинат и комби-
нат строительных мате-
риалов…

Из тбилисских объек-
тов, построенных с его
участием, следует отме-
тить комплекс завода
вычислительных машин,
завод полимеров, вось-
миэтажные дома, высот-
ный корпус Государствен-
ного университета и др.
Оставил он свой «след» и
в Ташкенте, куда был ко-
мандирован для оказа-
ния помощи в восстанов-
лении города, пострадав-
шего от сильного  земле-
трясения.

Работы у  Ношревана
Сигуа всегда было  не-
впроворот, а он еще вык-
раивал время для обще-
ственной деятельности,
в течение десятков лет
являясь активным чле-
ном секции «Жилищного
и культбытового строи-
тельства» Совета содей-
ствия строительству Со-
впрофа Грузии.

Михаил ЧАЧАНИДЗЕ,
заслуженный строи-

тель Грузии, член
Академии нацио-
нальных и соци-

альных отношений
Грузии.

Георгий
ОТАРАШВИЛИ, вице-
президент Академии

национальных и
социальных отноше-

ний Грузии.
Шота ПУТУРИДЗЕ,
профессор, заслу-

женный инженер
Грузии

От Медеи до Этери
 Этери Петровна Ке-

мертелидзе – академик
Национальной Академии
наук Грузии, доктор фарма-
цевтических наук, про-
фессор, заслуженный де-
ятель науки, лауреат Госу-
дарственной премии Гру-
зии и премии им. П. Г. Ме-
ликишвили, выдающийся
фармакохимик и обще-
ственный деятель.

  Генрих Манн писал:
«Солидный возраст – пус-
тое заблуждение, он при-
ходит лишь тогда, когда
мы поддаемся ему». Я
пишу о человеке, сумев-
шем, несмотря на свои
долгие годы творческой и
организаторской деятель-
ности, остаться молодым,
вдохновенным и устрем-
ленным в будущее.

  На стене кабинета Э.
Кемертелидзе висит жи-
вописное полотно худож-
ника Зураба Медзмариаш-
вили «Медея – основатель-
ница фармации». Однаж-
ды большой ученый, ака-
демик-секретарь Акаде-
мии наук СССР Георгий
Константинович Скрябин,
посетив наш институт и
взглянув на картину, ска-
зал: «Какой же большой
путь вы прошли – от Ме-
деи до Этери». Это дей-
ствительно так: Э. Кемер-
телидзе фактически за-
вершила большой истори-
ческий период развития
грузинской фармакохи-
мии. Но подобное завер-
шение лишь тогда достой-
но уважения, когда при
этом, как говорил Вл. Ор-
лов, «корни обменивают-
ся на крылья». В чем это
проявилось у героини на-
шей публикации? Под не-
посредственным руко-
водством Кемертелидзе
подготовлено 5 докторов
и 27 кандидатов наук,
сформирована сильная
школа фитохимиков, ко-
торая заняла передовые

К 80-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ И 60-ЛЕТИЮ НАУЧНОЙ И ОБЩЕСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЭТЕРИ КЕМЕРТЕЛИДЗЕ
позиции в современной
науке. Благодаря ее неус-
танной творческой и науч-
но-организаторской дея-
тельности Институт фар-
макохимии им. И. Г. Кута-
теладзе превратился во
всемирно известную ве-
дущую организацию соот-
ветствующего профиля.
Но при этом Э. Кемерте-
лидзе все успехи институ-
та всегда увязывала с
именами бывших дирек-
торов института, акаде-
миков И. Г. Кутателадзе и
В. С. Асатиани, и таким об-
разом внедряла среди со-
трудников чувство благо-
дарности и уважения к
старшему поколению и
предшественникам. Воз-
можно, именно потому в
институте господствует
атмосфера доброжела-
тельности, взаимопони-
мания, истинной дружбы и
творческого горения.

  Вспомним волнующие
минуты,  в общем-то, не-
давнего времени, когда
по телевидению трансли-
ровалось выступление
депутатов Верховного
Совета Грузинской ССР в
поддержку нашей неза-
висимости, и Этери Ке-
мертелидзе была с наро-
дом и за свободу. Как мы
гордились ею! Такой же
она осталась и ныне. В ос-
новном благодаря ее уси-
лиям институт фармако-
химии жив и продолжает
созидать. Это – тоже под-
виг.

Этери Петровна Кемер-
телидзе родилась 23 мар-
та 1926 года в Сачхере в
семье врача-гуманиста
Петра Гарсевановича Ке-
мертелидзе и Нины Ясо-
новны Талахадзе, людей,
наделенных Божьим да-
ром сочувствия страдаю-
щим людям, любви и забо-
ты об окружающих. Леген-
дарный академик Влади-
мир Самсонович Асатиа-

ни, лично знакомый с Пет-
ром Кемертелидзе, сказал
о нем: «У меня сложилось
впечатление, что Петр
Гарсеванович сошел со
страниц Евангелия».

С отличием окончив
сперва сачхерскую школу,
а затем Тбилисский фар-
мацевтический институт,
она становится первым
аспирантом Тбилисского
фимико-терапевтическо-
го института, который
оканчивает в 1951 году и
начинает там же работать
фармакохимиком, млад-
шим, а затем старшим на-
учным сотрудником, а с
1960 года возглавляет ею
же организованный отдел
фитохимии. С 1964 года
становится заместителем
директора института по
научной части, а с 1972
года по ноябрь 2005 года
является директором ин-
ститута. В 1953 году защи-
тила кандидатскую, а в
1973 году – докторскую
диссертацию. В 1979 году
избрана членом-коррес-
пондентом, а в 1993 году –
действительным членом
Академии наук Грузии. Яв-
лялась членом различных
научных координацион-
ных Советов Академии
наук СССР и ГКНТ СССР. С
1982 года – председатель
грузинской секции Про-
блемного Научного Сове-
та биоорганической химии
АН СССР, в 1983 году из-
брана членом Ученого Со-
вета по проблемам биоло-
гических основ рацио-
нального использования,
преобразования и защиты
мира растений, с 1984 года
является председателем
координационного Науч-
ного Совета по физиоло-
гически активным  веще-
ствам АН Грузии. В 1984-
1989 годах – депутат Вер-
ховного Совета СССР 11
созыва. В 1985 году избра-
на членом Ученого Сове-

та по биологически актив-
ным веществам Государ-
ственного комитета по
науке и технике СССР и
членом Научного Совета
по фармакологии и фар-
мации Академии меди-
цинских наук СССР, с 1987
года – член координацион-
ного Совета отделения
общей и технической хи-
мии АН СССР. В 1988 году
избрана членом Ученого
Совета по физиологичес-
ки активным веществам
АН СССР. С 1993 года – пред-
седатель диссертацион-
ного совета по присужде-
нию ученых степеней в
области фармацевтичес-
ких наук, в 1993-2005 годах
– член Комитета по при-
суждению Государствен-
ных премий Грузии.

Э. П. Кемертелидзе
возглавила Институт фар-
макохимии в период, ког-
да он уже имел свою на-
учную биографию. Дос-
тойная ученица академи-
ка Кутателадзе, она не
только сохранила вер-
ность его делам и заве-
там, но и всю жизнь актив-
но пропагандировала де-
ятельность этого патриар-

ха и мэтра отечествен-
ной фармации. Такую
же верность и любовь
Э. Кемертелидзе про-
явила по отношению к
памяти второго дирек-
тора института акаде-
мика В. С. Асатиани.

  Наука созидается
поколениями исследо-
вателей. Не все их име-
на навечно сохраняют-
ся в памяти людей. Дол-
жно быть, потому вели-
кий русский теолог П. А.
Флоренский писал:
«Если нет вечной памя-
ти, всякая временная
память – плохое утеше-
ние». К счастью, в борь-
бе с забвением огром-
ную роль играют жиз-
неописания тех, кто об-

рел право быть истори-
ческими долгожителями.
К ним относится и акаде-
мик Э. П. Кемертелидзе.

  Период научного раз-
вития никогда не бывает
гладким и безболезнен-
ным. И в Институте фар-
макохимии однажды со-
здалась драматическая
ситуация, когда надо было
ответить на весьма праг-
матический вопрос: «Что
же делать дальше?».
Именно Э. П. Кемертелид-
зе принадлежит четкий
ответ: «Путь в будущее –
это фундаментальное хи-
мическое изучение всего
спектра биологически ак-
тивных веществ флоры
Грузии и уже на этой осно-
ве создание оригинальных
и эффективных лекар-
ственных средств». В ре-
зультате в институте
именно благодаря Э. Ке-
мертелидзе и под ее ру-
ководством впервые в Гру-
зии начато целенаправ-
ленное изучение таких
химических классов био-
логически активных ве-
ществ, как сердечные гли-
козиды, стероидные и три-
терпеновые сапонины,

липиды, циклокртаны,
флавоноиды, кумарины,
лигнаны, терпеноиды, ан-
трахиноны, лектины, поли-
сахариды. При этом неко-
торые научные направле-
ния, в частности, изучение
сердечных гликозидов,
растительных липидов,
стероидов в масштабе
бывшего Советского Со-
юза заняли ведущие пози-
ции. Благодаря получению
стероидного сапогенина
тигогенина из юкки слав-
ной была разрешена одна
из важнейших проблем
медицинской промыш-
ленности – получение но-
вого рентабельного сырья
для синтеза стероидных
гормональных препара-
тов.

А сколько сформирова-
но новых научных подраз-
делений института, опыт-
ных станций и плантаций
лекарственных растений,
промышленных мощнос-
тей, включая эксперимен-
тально - производствен-
ную базу?! Тот, кто созида-
ет, имеет право имено-
ваться созидателем.
Именно таким созидате-
лем в нашей сфере дея-
тельности является Э. П.
Кемертелидзе.

Результаты, проведен-
ных академиком Кемерте-
лидзе и ее сотрудниками
исследований, освещен-
ных в более чем в 500 ста-
тьях, публиковались в са-
мых авторитетных специ-
ализированных научных
журналах Европы, странах
СНГ и Грузии. Получено 75
авторских свидетельств и
патентов, издано 12 мо-
нографий. Одной из са-
мых значительных заслуг
Э. П Кемертелидзе следу-
ет считать приобретение
руководимым ею коллек-
тивом международного
признания.

Мераб ДЖАНЕЛИДЗЕ
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«Все боги всех наро-
дов благословляют пути
перерождения высокого
военного искусства на
путь высокого искусства
взаимосозидания на
земле…». Эта строка
змейкой вьется вокруг
основания скульптуры
колхидского царя Айэта,
повторяясь на двух язы-
ках – грузинском и рус-
ском. Статуя осталась в
нашем мире, а скульп-
тор - философ уже в не-
известных мирах. Хотя
еще недавно Симон -
Важа Меликишвили хо-
дил по извилистым улоч-
кам Тбилиси, гордясь
«преодолением нату-
ры». Ему казалось, что
путь, по которому он шел
в юности – сотворения
статуй с учетом пропор-
ций, данных живой при-
родой, - был ошибоч-
ным. Или, по крайней
мере, недостаточным
для самораскрытия и,
тем более, для объясне-
ния своего неординарно-
го мировоззрения.

Уход от природных
форм в вариативное
мыслетворчество часто
таит в себе угрозу. Сна-
чала художнику-мысли-
телю кажется, что он ис-
кажает и уродует мир в
целях обогащения Все-
ленной новыми идеями.
Постепенно становится
неясным: а удалось ли
настолько точно и четко
воплотить свои идеи в
оригинальную физичес-
кую форму, что понять
их сможет пусть не каж-
дый, но хотя бы единицы
из массы вдумчивых
зрителей.

Оценки посетителей
Тбилисской галереи «Ти
Эм Си» колеблются от
«дегенеративно» до « бо-
жественно». И следует
отметить, что экспози-
ция работ Симона Ме-
ликишвили обрекает
нас на заведомо субъек-
тивное восприятие. Со-
знанию, тонущему в пу-
чинах уродливых мысле-
образов, ухватиться по-
чти не за что. Система
привычных символов –
носителей определен-
ных понятий -  здесь не
срабатывает. История
искусства еще не объяс-
нила нам однозначно,
что должна символизи-
ровать грушевидная
форма великого челове-
ка и склизкие, как бы
размытые жиры лоша-
ди, более похожей на
мифическое животное,
да и то – после ужасаю-
щей мутации. Сам
скульптор объяснял на
словах многое: и то, что
вздутое чрево может
обозначать наполнение
мыслями о Родине и на-
ции, всех внутренностей
– и кишок, и печени, и
…что там еще?! И то, что
перемещение желеоб-
разных на вид частей
тела по его корпусу мо-
жет символизировать
многое – от утомления
жизнью до стремления
стать жертвой за высо-

Пустой постамент

кие идеи. «Глобальная
проблема – отсутствие
толерантности» – сло-
весно утверждал скуль-
птор. И  озабоченность
этим он тоже стремился
выразить и в глине, и в
мраморе. Но Симон -
Важа физически отда-
лился от своего насле-
дия, и оно стало косноя-
зычным. Я ищу в произ-
ведениях Меликишвили
те глубокие мысли, кото-
рые скульптор пытался
запечатлеть, но не нахо-
жу. Беспристрастно
впиваюсь взглядом в эс-
кизы, висящие на стене
«Ти Эм Си», но вместо
мудрости вижу лишь об-
текаемые формы чудо-
вища, которое названо,
почему-то, именем царя
Айэта – царя легендарно-
го и славного, заслужи-
вающего, на мой взгляд,
более благообразного
воспроизведения его
образа. Да, в хилой руч-
ке «Айэта» свиток с от-
вергающими войну
письменами. Но разве
такой рукой можно было
бы  править страной?
Мраморная царица Та-
мар на кружевной ло-
шадке вызывает ощуще-
ние беспомощности. Но
могла ли Звезда Руста-
вели быть столь сла-
бой?!

Если бы не письмен-
ные свидетельства, ос-
тавленные скульпто-
ром, и содержащие
объяснения в любви к
своей стране, то, думаю,
многие заподозрили бы
его в попытке иронизи-
ровать над исторически-
ми личностями, на-
смешничать по поводу
былого величия Грузии.
Но это не входило в пла-

ны Меликишвили. Ис-
кусство, пожалуй, над-
смеялось над самим ху-
дожником, соблазнив
тем, что обольщало мно-
гих – обещанием нова-
торства, несущего все-
мирную славу. По-
пытки выглядеть
особенным загуби-
ли множество талан-
тов. Молодость Ме-
ликишвили изучала
в нем мастера. Зре-
лость запамятова-
ла, что благими на-
мерениями вымо-
щен ад. Постепенно
творчество Симона
- оригинала стано-
вилось все более па-
радоксальным и
изощренно уродли-
вым. Новые формы
предали мастера.
Вместо того, чтобы
доносить до зрителя
замыслы своего
творца, они зажили
самостоятельной
жизнью, отказались от
наиглавнейшей функ-
ции – открывать челове-
честву духовный мир от-
дельной творческой лич-
ности.

Существует любопыт-
ная религиозно-фило-
софская теория о мыс-
леобразах. Человек
оформляет свои замыс-
лы. Каждой физической
реализации предшеству-
ет мысленная предпо-
сылка – эскиз творения.
Даже нереализованные
в физическом плане за-
мыслы уже продолжают
существовать после
окончательного приня-
тия сознанием «вер-
сии». Материализация
же настолько укрепляет
мыслеобразы, что они,
оторвавшись от созда-

теля, начинают суще-
ствовать самостоятель-
но и, вдобавок, множить-
ся в пространстве. Автор
химер, логически, ответ-
ственен за эти порожде-
ния, загрязняющие наш

мир. Но о последствиях
мало кто задумывается.
Скажем, Фридрих Ниц-
ше не предполагал, что
своими философство-
ваниями в «Так говорил
Заратустра» и «Воля к
власти» готовит аргу-
менты в защиту гряду-
щего фашизма, а не про-
сто формирует образ
волевого романтика –
сверхчеловека.

Отдадим Симону Ме-
ликишвили должное –
любовь к труду в нем
была подлинной. Искус-
ствовед Нана Летодиани
справедливо отмечает:
«В скульптурах Симона
изумительно ювелирное
мастерство. Мельчай-
шие подробности удив-
ляют даже в пробных об-
разцах. Стремление к

г р а ф и ч е с к о й
росписи обога-
щало основной
замысел. Мне
ясно, что Симон
был особенным
с к ульп тор о м .
Другое дело, что
не всякое твор-
чество вызывает
восторг во всех.
Пусть в зрителе
появится даже
отвращение –
лишь бы не без-
различие!».

Б е з р а з ли ч -
ным Меликиш-
вили никого не
оставлял. Извес-
тнейшие его ра-
боты: «Куб Веч-
ности» (Цхакая),
Мемориал Ака-
кия Церетели
(Сачхере), Мемо-
риал павшим в
боях в годы Вели-
кой Отечествен-
ной войны (Сиг-
нахи и Казах-
стан), Рельеф
изобилия (Тби-
лиси)… Но ху-
дожник-фило-
соф не стал гор-
децом. Он скеп-
тически оцени-
вал свой успех. И
продолжал изыс-
кивать нечто еще

более особенное.
Графические мини-

атюры полнились чер-
вячками на белом, скре-
щенные мослы носатых
уродцев становились
«Древом клоунов», про-

стые люди превраща-
лись в сплетающиеся
корни, вывернутых из
земли пней… Не столько
непонимание отгоражи-
вает новое поколение от
принятия творчества
Меликишвили, сколько
мышление на разных
уровнях. Любящих исто-
рию Грузии удивляет па-
родирование великих
правителей, стоящих
над веками расцвета
страны. Для не желаю-
щих помнить нашу исто-
рию выкладки скульпто-
ра просто бессмыслен-
ны.

Прочитав, как автор
объяснял свои творчес-
кие задачи, удивишься.
Любил свою страну, же-
лал ей блага, мечтал по-
стигнуть пути богов…

А в результате - на по-
стаментах возвышается
то, что отметает всякую
веру в необходимость
опираться на древний
опыт жизни. Грушевид-
ность царя ведь можно
объяснить и алчностью,
лошадь-мутант не обе-
щает продуктивности
правления…

Уже уходя, я вдруг за-
метила в одном из
уголков галереи одиноко
белеющий пустой поста-
мент. И внезапно вспом-
нилось выступление
Апостола Павла в афин-
ском ареопаге (Деяния,
гл.17). Проповедник Хри-
ста нашел среди множе-
ства жертвенников мно-
гим богам и жертвен-
ник, на котором было на-
писано – «неведомому
Богу». И Павел сказал:
«Сего-то, Которого вы, не
зная, чтите, я пропове-
дую вам… Итак мы, бу-
дучи родом Божиим, не
должны думать, что Бо-
жество подобно золоту,
или серебру, или кам-
ню, получившему образ
от искусства и вымысла
человеческого…».

Может быть, это и слу-
чайность, что среди де-
сятков работ затеcался
пустой постамент. Но
есть ли место случайно-
стям в насыщенной зако-
номерностями жизни?
Видимо, есть замыслы,
физическое воплоще-
ние которых по силам не
каждому. «Мое искусст-
во становится магией»,

утверждал Симон Мели-
кишвили. Но сила искус-
ства – в естественном
постижении мира, а ма-
гия, как известно, - путь
соблазна.

Вернувшись в моло-
дые годы Меликишвили,
мы обнаружим там здо-
ровые тела людей с до-
лей вполне доступной
эмоциональной задан-
ности. В этих образах
легче усмотреть присут-
ствие Творца. Может
быть, просто жизнь Си-
мона Меликишвили не
успела вернуться на
нужный круг самореали-
зации? Поэтому и стоит
сегодня на экспозиции
пустой постамент, пред-
назначенный непознан-
ному божеству?!

Катя ЦИБЕР



1 2 23 марта 2006 г.

Задание к кроссворду
По горизонтали: 10. Французский композитор,

дирижер, новатор в области музыкальных форм,
гармонии, инструментовки. 11. Озеро в Венгрии.
12. Задуманный план действий. 15. Муза хореогра-
фа. 16. Полное согласие во мнениях, действиях. 17.
Река в Европе. 18. Бытовой прибор. 19. Боль в об-
ласти сердца. 20. Еда, кушанье. 23. Птица отряда
длиннокрылых. 26. Столица европейского государ-
ства. 28. Сословный орган городского управления в
Российской империи. 30. Эстонская эстрадная пе-
вица, получившая премию в Сопоте в 1994 году за
песню «Позади крутой поворот». 34. Марка амери-
канских автомобилей. 35. Искажение изображения
оптической системой. 37. Постоялый двор с ресто-
раном, харчевней. 38. Стиль в искусстве XVI-XVIII
веков. 39. Коллекционирование монет. 42. Древнее
метательное орудие. 44. Вид косвенного налога. 47.
Российский хоккеист, неоднократный чемпион
СССР, мира, Олимпийских игр. 49. Твердая упругая
плетка. 50. Волшебница в опере М. Глинки «Руслан
и Людмила». 53. Икона, лик святого. 58. Личинка
бесхвостых земноводных. 59. Искатель приключе-
ний. 60. Русский кораблестроитель-самоучка. 61.
Разиня. 62. Мясояичная порода кур. 63. Крайнее
увлечение. 64. Река в Венесуэле и Колумбии. 65.
Воспаление слизистой оболочки желудка.

По вертикали: 1. Место в горном хребте, дос-
тупное для перехода. 2. Палка с острым стальным
наконечником. 3. Раздел оториноларингологии. 4.
Роман Э. Золя. 5. Состав министров, входящих в
правительство. 6. Персонаж романа И. Ильфа и Е.
Петрова «Золотой теленок». 7. Химический элемент,
лантаноид. 8. Бугор, шишка. 9. Коллективное хода-
тайство. 13. Российский физик, пионер исследо-
вания полупроводников. 14. Головной убор древних
персидских и ассирийских царей. 21. Стиль джазо-
вой музыки. 22. Белая ива. 24. Единица длины. 25.
Театр в Москве. 27. Футболист сборной Италии,
чемпион мира 1934 года. 29. Непокрытый глазурью
фарфор. 31. Река в Московской области. 32. Фран-
цузский физик и инженер, один из основателей тер-
модинамики. 33. Строение для хранения зерна,
муки. 34. Палочка или дощечка, на которой нарез-
ками отмечают счет. 36. Актер пантомимы. 40. Муж-
ское имя. 41. Богиня войны и победы в греческой
мифологии. 43. Станция московского метро. 45.
Низкий женский голос. 46. Утомление, изнеможе-
ние. 48. Род трав семейства зонтичных. 51. Отзыв-
чивость, душевное расположение к людям. 52. Ро-
ман Т .Драйзера. 53. Месяц года. 54. Углубление,
выбитое колесами или промытое водой. 55. Креп-
кий настой чая. 56. Народ в России. 57. Большое
старание.

Интересно

Певица Алсу Сафи-
на и бизнесмен Ян Аб-
рамов на минувших
выходных сыграли
свадьбу, которую мно-
гие гости назвали са-
мой шикарной из тех,
что они когда-либо ви-
дели.

Даже искушенные
папарацци, засевшие
кто на Москворецком
мосту, кто в расселен-
ных номерах гостиницы
«Россия», а кто в зале
торжеств за столиком,
отмечали, что Абра-
мов, по крайней мере,
по части охраны, пере-
плюнул всех.

Простому обывате-

Сказочная свадьба Алсу

лю невозможно было
даже подобраться к зда-
нию «России» ближе,
чем на сотню метров из-
за беспрецедентного ко-
личества охраны, воору-
женной автоматами и
постными лицами. Дабы
гости могли проникнуть
на свадьбу, организато-
ры, в свою очередь, воо-
ружали их приглашени-
ями.

Самые почетные
(VVIP) гости получили
от родителей Яна и
Алсу бархатные коробы
с выгравированным на
стекле уведомлением.
Жених и невеста про-
явили демократизм и

разослали своим дру-
зьям пригласительные
билеты в виде музы-
кального диска.

В ожидании церемо-
нии гости собирались в
холле концертного зала.
Помещение ГЦКЗ «Рос-
сия» чудесным образом
преобразилось: дизай-
неры выдержали его в
нежно-сиреневых и свет-
ло-розовых цветах.

Вокруг колонн были
установлены диваны,
обитые красной атлас-
ной тканью. Возле них
располагались столики
со всевозможными
фруктами и овощами.
Причудливые райские
животные и птички из
манго, ананасов и па-
пайи, золоченые шоко-
ладные конфеты лежали
россыпями. Угодливые
официанты разливали
аперитивы на любой
вкус, среди которых был
даже Drambuie, который,
как известно, любят на-
логовые консультанты
естественных монопо-
лий. Многие начинали
сразу с коньяка.

Зал обрамляла рет-
роспектива фотографий
Алсу и Яна – от возраста
грудного и до состояния
на текущий момент.

Публично заключить
свой брак молодые
люди решили именно в
ГЦКЗ «Россия», а посе-
му пригласили работ-

ников Грибоедовского
загса именно туда.

Когда прозвучало
приглашение к началу
церемонии, воздушная
ткань поднялась в воз-
дух, и гости чинно про-
следовали на второй
этаж.

Когда невеста появи-
лась в фойе, гости обо-
млели. Алсу выглядела
точь-в-точь как сказоч-
ная принцесса из вол-
шебной сказки про бога-
тых и венценосных. Пла-
тье цвета слоновой кос-
ти добавляла невесомая
шелковая вуаль. Шлейф
несли умилительные
пажи (как мальчики, так
и девочки).

Все присутствую-
щие отметили, что в
тот момент, когда Ян
надел своей невесте
усыпанное бриллианта-
ми колечко на безы-
мянный палец, Алсу
расплакалась от счас-
тья. Остальные гости
расчувствовались и
тоже всплакнули. Пос-
ле формализма гости
прошествовали в кон-
цертный зал. Основу
его декораций состав-
ляли живые цветы – ор-
хидеи и розы. Сами мо-
лодые расположились
на настоящем троне в
виде громадных лепес-
тков фиалки. Ян, прав-
да, большей частью
был занят гостями и

общим контролем, по-
стоянно переговарива-
ясь по рации с админи-
страторами.

Гостей было более пя-
тисот. Юрий Лужков,
Олег Газманов, Ксения
Собчак, Игорь Крутой,
Владимир Жириновс-
кий, Лев Лещенко – вот
далеко не полный список
только именитых гостей.
Помимо известных
всем россиянам персон,
на свадьбу прибыли
многочисленные друзья
и родственники моло-
дых. Приехали даже
мэры Баку и Бугульмы –
родных городов Яна и
Алсу.

Самый запоминаю-
щийся тост произнес
Иосиф Кобзон:

- Когда я выдавал за-
муж свою дочку Наташу,
я сказал следующую
речь: «Никогда не допу-
щу, чтобы моя дочь ког-
да-нибудь развелась с
мужем. В самом худ-
шем случае она может
остаться одна, только
если станет вдовой!».
Ян, это в первую оче-
редь касается именно
тебя! Дети мои, отнеси-
тесь к браку очень серь-
езно!

Родители читали тос-
ты в стихах, а Лев Лещен-
ко пришел со своим дру-
гом Владимиром Вино-
куром и призвал Яна и
Алсу размножаться.

Причем прямо на мес-
те.

Гостей буквально из-
под небес развлекали
расположившиеся на
балкончике джазмены
Джордж Бенсон, Al
Jerreau и итальянские
артисты «Рики и Пове-
ри».

В качестве подарка
от родителей Алсу и Ян
получили пентхаус в
Москве (от отца жени-
ха) и загородный дом
(от отца невесты). Дру-
зья Абрамова презен-
товали новобрачным
новую модель «Бент-
ли». Владимир Вино-
кур подарил немного
«ювелирки», Олег Газ-
манов – коляску из жи-
вых цветов, а компози-
тор Максим Дунаевс-
кий – почему-то карти-
ну.

Как всегда прагма-
тичная Ксения Собчак
вручила молодым кон-
верт с деньгами. На ее
взгляд – это единствен-
но возможный подарок
на свадьбу.

Гости начали
разъезжаться после
трех часов ночи, а
сами молодожены по-
кидали «Россию» око-
ло семи. На следую-
щий вечер им надо
было быть готовыми
продолжить торжество
в более узком кругу
самых близких.
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Из-за неудачной шут-
ки самолет, прилетев-
ший в Турин из Неаполя,
был задержан в аэро-
порту.

Как передает РИА «Но-
вости», все началось с
SMS-сообщения, кото-
рое отправил один из
пассажиров своей жене
незадолго до взлета:
«Если через полтора
часа я тебе не перезво-
ню, включай новости по
телевизору». Вслед за
этим мужчина, выполняя
требованиям стюардес-
сы, отключил телефон, и
самолет вылетел в Турин.

Между тем, перепуган-
ная жена позвонила в воз-
душную полицию. Стражи
порядка, в свою очередь,
основательно подготови-
лись к встрече самолета
с предполагаемыми тер-
рористами: самолет ото-
гнали от дальнюю стоян-
ку, вокруг разместились
снайперы.

Когда причина пере-
полоха обнаружилась,
перепуганный виновник
начал уверять всех, что
это была шутка. В ре-
зультате шутника обви-
нили в объявлении лож-
ной тревоги.

Олимпийская чем-
пионка из Румынии,
которая в свое время
утерла нос лучшим бе-
гунам мира, потерпела
поражение от обычных
подростков. Прослав-
ленная спортсменка не
смогла угнаться за ма-
лолетними хулигана-
ми, которые отобрали
у нее кошелек.

Банда из трех подро-
стков напала на Дойну
Мелинте на заправоч-
ной станции под Буха-
рестом. По всей види-
мости, малолетних
преступников при-
влекла убедительная
пухлость кошелька, ко-

Грабители убежали от олимпийской чемпионки
торый женщина держа-
ла в руках. Чутье не под-
вело хулиганов: в порт-
моне находилась круп-
ная сумма, эквивалент-
ная 30 тысячам долла-
ров. Деньги предназна-
чались для первого
взноса за землю, кото-
рую собиралась поку-
пать Мелинте.

Вырвав у женщины
кошелек, грабители пус-
тились наутек. Конечно,
им было невдомек, что
жертва окажется знаме-
нитой бегуньей, которая
до сих пор держит рекорд
Европы в дистанции 1,5
тысячи метров, а в 1984
году получила золото и

серебро на Олимпиаде.
40-летняя спортсменка
не растерялась и броси-
лась за грабителями в
погоню.

Но, несмотря на все
регалии и отличную
спортивную форму, про-

с ла вле н н о й
чемпионке не
удалось дог-
нать малолет-
них преступни-
ков. Пробежав
около 800 мет-
ров, бегунья
поняла, что по-
теряла хулига-
нов из виду.

По словам
представите-

лей полиции, они уже
установили личность
грабителей и предпри-
нимают все меры для
их поимки. Но вряд ли с
той целью, чтобы пред-
ложить им место в на-
циональной сборной.

Голливудская красави-
ца Шэрон Стоун, поко-
рившая сердца милли-
онов представителей

сильной половины че-
ловечества, на днях
раскрыла свой образ
идеального мужчины.
Оказывается, для того,
чтобы оказаться рядом
с роскошной блондин-
кой, достаточно быть
обычным отморозком.

В своем интервью
одному британскому
изданию Шэрон поведа-
ла, что не любит крутых

парней. Она ждет своего
принца, эдакого Ивануш-
ку-дурачка, без всяких
звездных заморочек, но

в то же время с некото-
рой чудаковатостью.

“Парень, который мне
нужен, будет носить пи-
жаму с вытянутыми ко-
ленками, украшенную
картинками из мультика
про Губки Боба, а также
сидеть в первом ряду на
школьных представле-
ниях”, - разоткровенни-
чалась актриса.

Стоит отметить, что в
ходе интервью г-жа Сто-
ун рассказала также о
своей работе в нашу-
мевшем сиквеле “Ос-

новного инстинкта”. По
словам кинозвезды, ей
было очень нелегко пол-
ностью обнажиться в не-
которых сценах фильма.
И здесь неоценимую по-
мощь оказала поддерж-
ка друга. Когда звезда
стояла голая в гримерке
и репетировала свою
роль, он вошел и с вос-
хищением заявил: “Ты
прекрасна и абсолютно
готова!” После этого Шэ-
рон успокоилась и блес-
тяще сыграла нужную
сцену.

Оказывается, даже от-
важные солдаты питают
слабость к любимым ска-
зочным персонажам. Так,
китайский военнослужа-
щий был оштрафован за
кражу кольца для ключей
с изображением Микки
Мауса в гонконгском Дис-
нейленде.

27-летний  Чжан Цин-
ганг прикарманил симпа-
тичную безделушку в од-
ном из сувенирных мага-
зинов парка развлечений,
любимого детьми со все-
го мира. Незаметно для

посторонних глаз, он аккуратно положил кольцо в
сумку и как ни в чем не бывало направился к выходу.

Однако охрана магазина “не дремала” и вовремя
заметила проступок молодого человека. Он был задер-
жан и впоследствии предстал перед судом по обвине-
нию в воровстве. В итоге военнослужащего обязали
выплатить штраф в размере 129 долларов, несмотря
на то, что сам сувенир стоял всего 4,5 доллара.

Отметим, что народно-освободительная армия
КНР обосновалась в Гонконге в 1997 году, когда быв-
шая британская колония была возвращена Китаю.
При этом случай, произошедший с Чжаном, явля-
ется беспрецедентным, поскольку, как правило, ки-
тайские военнослужащие ведут себя образцово-по-
казательно на территории бывшего противника.

Актеру Колину Фарре-
лу, известному плейбою
и красавчику, нелегко
дались съемки фильма
“Спроси у пыли”. Ему
даже пришлось станце-
вать нагишом, чтобы по-
мочь своей партнерше
Сальме Хайек рассла-
биться и сыграть по-
стельную сцену.

Напуганная скандаль-
но известной репутацией
ирландского красавца,
Сальма просто оцепене-
ла, когда по сценарию
пришло время изобра-
жать пылких любовников.
В панике актриса спрята-
лась в гримерной и дол-
гое время не могла вый-
ти. Когда все-таки скром-
ница - латиноамериканка

Колин Фаррел станцевал нагишом для Сальмы Хайек
собралась с духом и по-
явилась перед съемоч-
ной группой, ее глазам
открылась неожиданная
сцена: абсолютно голый
Колин принялся бегать
по площадке, изображая
балетные “па”.

Как ни странно, вы-
ходка актера сработала:
Сальма рассмеялась,
немного расслабилась,
и актеры успешно изоб-
разили сцену любви.
Мексиканская дива даже
отметила, что Фаррел
действовал как истин-
ный джентльмен. “Я ду-
мала, что он будет вести
себя нагло, пялиться на
мое тело. Но он все вре-
мя смотрел мне только
в глаза”, - поделилась

Сальма.
Отметим, что фильм

“Спроси у пыли”, бюджет
которого составляет око-
ло 45 млн долларов, снят
по бестселлеру амери-
канского классика Джо-

на Фанте. Режиссером и
сценаристом картины
выступил Роберт Тоун, а
продюсером стал сам
Том Круз. Премьера
фильма состоится уже в
апреле этого года.

Да здравствует весна,
долой холодную зиму!
Под таким девизом жите-
ли североамериканского
города Аннаполис на днях
провели ежегодную цере-
монию сжигания носков,
символизирующую ско-
рый приход тепла.

Эта забавная тради-
ция берет свое начало в
80-х годах прошлого сто-
летия. Как гласит леген-
да, однажды один из ра-
ботников лодочной мас-
терской почувствовал,
что сыт по горло зимней
непогодой. Оговоримся,
что в Аннаполисе рабо-
та сезонная: почти все
мужское население тру-
дится именно в холодное
время года, проводя те-
хобслуживание яхт и
скоростных лодок для
богатых любителей отды-
ха на воде. Весной же,
напротив, представите-
ли рабочего класса отды-

хают и сами ходят под
парусами. Так что легко
представить, с каким
нетерпением ждут «про-
летарии» Аннаполиса
первых мартовских капе-
лей.

Наш же герой, устав
мириться с зимним хо-
лодом, придумал свое-
образную акцию протес-
та: стянул с себя носки
(а их там носят только в
холода), сунул в жестя-
ной бидон и поджег. А по-
том, спокойно попивая

пивко, начал ожи-
дать наступления
теплых деньков,
когда можно хо-
дить босиком.

Со временем
этот ритуал пере-
стал быть развле-
чением исключи-
тельно для работ-
ников лодочных
мастерских. Те-
перь и состоятель-

ные владельцы парусных
лодок не гнушаются при-
нять в нем участие и
тоже получают удоволь-
ствие от бросания нос-
ков в горящее пламя.

В этом году на своеоб-
разной церемонии
встречи весны собра-
лось около 130 человек.
По традиции, после со-
вершения основного ри-
туала все присутствую-
щие перемещаются в
местные ресторанчики,
которые по этому случаю

закатывают грандиозное
торжество, угощая гос-
тей красным вином, пи-
рогами с крабовым мя-
сом и устрицами. И всех
согревает мечта о ско-
ром времени, когда они
смогут спокойно гулять
босиком.

Отметим, что для
жителей Аннаполиса
этот весенний ритуал
не только красочное
шоу. Дело в том, что они
действительно очень не
любят носить носки.
Этот элемент гардеро-
ба считается у них ис-
ключительно частью
официальной одежды и
носится только в случа-
ях крайней необходимо-
сти. Некоторые же осо-
бо отчаянные «носконе-
навистники» отказыва-
ются носить их прямо
со дня весеннего равно-
денствия и до первого
дня зимы.

Л е д е н я щ е е
кровь зрелище
продемонстриро-
вал на днях отваж-
ный житель Малай-
зии. Абдуле Хами-
ду Шахими оказа-
лось под силу поце-
ловать огромную
кобру за три мину-
ты 51 раз, тем са-
мым, попав в Кни-
гу рекордов Гиннесса.

33-летний заклина-
тель змей обычно дает
представления для ту-
ристов на одном из
морских курортов Ма-
лайзии. С пресмыкаю-
щимися он давно на
«ты». Правда, на этот
раз благоприятного
момента пришлось
ждать почти два часа.
Но результат превзо-
шел все ожидания. Он

дотронулся губами до
головы ядовитой змеи
за три минуты 51 раз и
не был укушен.

В итоге Шахими
улучшил в три раза
предыдущий рекорд,
установленный амери-
канцем Кейтсом в 1999
году. Весь гонорар, по-
лученный за рискован-
ное представление, он
намерен потратить на
своих любимцев.
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Во вторник в офисе
Федерации футбола
Грузии прошла пресс-
конференция, во время
которой состоялась
презентация новой ини-
циативы ФФГ – прове-
дения чемпионата Тби-
лиси среди школьни-
ков. О новом турнире
журналистам рассказа-
ли президент ФФГ Но-
дар Ахалкаци, министр
образования и науки

Кубок Pepsi для школьников

Александр Ломая, ми-
нистр спорта, культуры
и охраны памятников
Гока Габашвили, мэр
столицы Гиги Угулава и
представительница
компании Pepsi Викто-
рия Штурм.

По инициативе ФФГ
турнир с участием тби-
лисских школьников
проведет Ассоциация
дворового футбола.
Официальное название

нового первенства
«Кубок Pepsi-2006».

В турнире смогут
принять участие
сборные команды
пяти-, шести- и се-
миклассников сто-
личных школ 1994
года рождения и
младше. В состав
каждой команды
должны входить де-
сять юных футболи-
стов: трое – десяти
лет, трое – 11-и, чет-
веро – 12-и.

Матчи будут прово-
диться по два тайма про
30 минут. При этом од-
новременно на поле мо-
гут находиться шесть
футболистов – вратарь
и трое полевых игроков.
Замены проводятся по
«хоккейному принципу».

На групповой стадии
турнира встретятся
школы одного района. В
финальный этап выхо-
дят победители групп.

Национальные чемпионаты и кубки
Чемпионат Испании 29-й тур

БАРСЕЛОНА - ХЕТАФЕ 3:1

Кубок Англии Четвертьфинал
БИРМИНГЕМ – ЛИВЕРПУЛЬ 0:7

Кубок Франции 1/8 финала
НАНТ - ДИЖОН (D-2) 3:0
ЛИОН - БАСТИЯ (D-2) 1:0
КОЛЬМАР (Д4) – РЕНН 1:4

Михаэль Баллак, ко-
торый, как известно,
покинет мюнхенскую
«Баварию» летом, зая-
вил, изданию The Daily
Express, что он пред-
почитает продолжить
выступления в англий-
ской премьер-лиге.

«Английский фут-
бол полон силовой
борьбы, игра ведется
в высоком темпе, все
это подходит мне как
футболисту. Из игро-
ков уже выступавших
в Англии и получив-
ших там признание, я
хотел бы быть похож
на Патрика Вьери и
Роя Кина», - сказал 29-

Транферы
летний капитан «Бава-
рии».

* * *
26-летний полуза-

щитник Леван Корга-
лидзе покинул располо-
жение рижского «Скон-
то». Грузинский хавбек,
при английском на-
ставнике Поле Эшуорте
переставший попадать
в состав самого титуло-
ванного клуба Латвии,
отдан до мая в аренду
кутаисскому «Торпедо».
«Меня в «Торпедо» при-
гласил Реваз Дзодзу-
ашвили, - рассказал
Коргалидзе. - До мая я
буду играть здесь, а за-

тем рассмотрю пред-
ложения других ко-
манд».

Контракт со «Сконто»
у Коргалидзе истекает
в январе 2007 года.

* * *
Молдавский «Нист-

ру» (Атаки) подписал
годичный контракт с
бывшим вратарем мо-
лодежной сборной Гру-
зии Давидом Хмелид-
зе. Ранее 26-летний
игрок выступал за
«Жемчужину», «Рост-
сельмаш» и челябинс-
кий «Спартак», сооб-
щает официальный
сайт клуба.

На этой неде-
ле в Германии 17
европейских ре-
фери будут кон-
курировать за
право работы на
матчах чемпио-
ната мира 2006
года.

В общей
сложности 44
арбитра со все-
го мира будут
участвовать в
отборе, который
продлится по
пятницу во Фран-
кфурте. В ходе
сборов будет
проведена оцен-
ка физической готовно-
сти и состояния здоро-
вья претендентов.

Кроме того, судьи сда-
дут экзамен на знание
правил игры и их интер-
претацию, а также на
владение английским
языком. Далее их ждут
психологический тест и
встреча с членами Ис-
полнительного комитета
ФИФА. Этот орган 30
марта определит 30 ар-
битров, которым будет
доверена честь обслу-
живать чемпионат
мира.

От Европы на работу
в Германии претендуют
Массимо Бусакка
(Швейцария), Франк де
Блекере (Бельгия), Мас-
симо Де Сантис (Ита-
лия), Херберт Фандель
(Германия), Ален Хамер
(Люксембург), Терье Ха-
уге (Норвегия), Вален-
тин Иванов (Россия),
Клаус Бо Ларсен (Да-
ния), Луис Медина Кан-
талехо (Испания), Ману-
эль Энрике Мехуто Гон-
салес (Испания), Мар-
кус Мерк (Германия),

Владелец итальянско-
го футбольного клуба
«Интер» Массимо Мо-
ратти заявил, что хотел
бы купить нападающего
лондонского «Арсенала»
Тьери Анри.

В то же время Морат-
ти признал, что более
вероятной ему пред-
ставляется покупка гол-
ландского форварда
«Манчестер юнайтед»
Рууда ван Нистелроя.

Анри продолжает об-
суждать с руководством
своего клуба новый кон-
тракт.

Известно, что свой

«Интер» заинтересован в Анри
интерес к французскому
игроку «канониров» про-
являют испанские клубы
«Барселона» и «Реал».

- Мне очень нравится
смотреть на игру Анри, -
сказал Моратти, - но
разница между ним и
Нистелроем в том, что
голландец не очень дово-
лен своим положением
в «Манчестер юнайтед».

В последнее время
ван Нистелрой вынуж-
ден занимать место на
скамейке запасных - тре-
нер клуба сэр Алекс
Фергюсон предпочитает
связку Уэйна Руни и

французского нападаю-
щего Луи Саа.

Однако руководство
клуба утверждает, что не
собирается продавать
Нистелроя этим летом.

Контракт Анри с «Арсе-
налом» истекает летом
2007 года, и тренер «кано-
ниров» Арсен Венгер пыта-
ется убедить нападающе-
го в том, что в «Арсенале»
его ждут отличные перс-
пективы - клуб выиграл в
1/8 Лиги чемпионов у «Ре-
ала» и в следующем круге
сыграет с клубом «Ювен-
тус», за который Анри иг-
рал в сезоне 1998-99 года.

Арбитры пройдут отбор

Любош Михель (Слова-
кия), Грэм Полл (Англия),
Эрик Пула (Франция),
Роберто Розетти (Ита-
лия), Ален Сарс (Фран-
ция) и Кирос Вассарас
(Греция).

Кандидаты, которые
принимают участие во
франкфуртском семи-
наре, уже посетили пер-
вое подобное мероприя-
тие, которое прошло в
этом же городе в февра-
ле 2005 года. После него
им пришлось демонст-
рировать свой профес-
сионализм в различных
международных состя-
заниях, включая ряд
турниров ФИФА.

«Рефери будут клю-
чевым фактором успеха
ЧМ-2006, поэтому к ним
будут предъявлены са-
мые жесткие требова-
ния, - сказал президент
ФИФА Йозеф Блаттер.
- Судьи, которые собра-
лись на семинар во
Франкфурте, являются
на данный момент луч-
шими в мире».

Во время мирового
форума в Германии

впервые будут работать
бригады арбитров из
одной страны или, по
крайней мере, из одной
конфедерации. «Коми-
тет по делам судейства
надеется, что имеющие
опыт совместной работы
бригады будут быстрее
реагировать и выносить
более взвешенные ре-
шения, что повысит уро-
вень судейства на турни-
ре», - говорится в заяв-
лении ФИФА.

На последнем засе-
дании Международного
совета футбольных ас-
социаций (IFAB) был ут-
вержден ряд поправок
к действующим прави-
лам игры. IFAB обра-
тился к рефери и их
ассистентам с
просьбой учесть изме-
нения и принимать ре-
шительные меры про-
тив затяжки времени,
грубой игры и симуля-
ции. «Главная цель - за-
щитить футболистов и
сам футбол», - гласит
комментарий ФИФА
по поводу новых пра-
вил.

АНЧЕЛОТТИ
НИКУДА НЕ УЙДЕТ

Карло Анчелотти по-
ложил конец слухам о
своем возможном уходе
из «Милана», продлив
контракт с итальянским
клубом до 2007 года.

В 2001 году 46-летний
специалист был уволен
из «Ювентуса», после
чего возглавил милан-
цев, которые под его ру-
ководством в 2003 году
выиграли Лигу чемпио-
нов УЕФА и Кубок Ита-
лии. Сезон спустя подо-
печные Анчелотти праз-
дновали успех в серии А.
Еще будучи футболис-
том, итальянец выигры-
вал в составе «Милана»
Кубок европейских чем-
пионов в 1989 и 1990 го-
дах. В свое время Анче-
лотти стоял у руля «Ред-

Тренерские судьбы
жаны» и «Пармы».

Таким образом, ита-
льянский специалист
положил конец слухам о
возможном переходе в
мадридский «Реал».
Продлив свои отноше-
ния с «россонери», Анче-
лотти может спокойно
готовить «Милан» к гос-
тевому поединку с «Лио-
ном» в рамках четверть-
финала Лиги чемпионов
в следующую среду. От-
ветный матч на «Сан-
Сиро» пройдет четвер-
того апреля.

МЕЖДУ АНГЛИЕЙ
И РОССИЕЙ

Тренер голландского
ПСВ и сборной Австра-
лии Гуус Хиддинк зая-
вил, что он уже знает, где
он будет работать после
ухода со своих нынеш-
них постов, и это, скорее
всего, будет не сборная
Англии, как предполага-
ли многие, пишет анг-
лийская газета The Sun.
Хиддинк заявил:

- Мне пришлось бы со-
врать, если бы я сказал
вам, что не знаю, где буду
работать в скором вре-
мени, а я ненавижу лже-
цов. Я уже принял реше-
ние о том, что я буду де-
лать дальше, но сообщу
его общественности
ближе к концу месяца,
когда дел в ПСВ станет
немного поменьше.

Между тем, газета от-
мечает, что тренер так и
не встречался с Брайя-
ном Барвиком, прези-
дентом Футбольной ас-
социации Англии, чтобы
обсудить возможную ра-
боту со сборной этой
страны. Таким образом,
журналисты делают вы-
вод о том, что, скорее
всего, Хиддинк перейдет
на пост главного тренера
сборной России.

ЭРИКССОНА
ЖДУТ В «РЕАЛЕ»

Свен-Ёран Эрикссон,
покидающий сборную
Англии после чемпиона-
та мира, может возгла-
вить мадридский
«Реал». Новый прези-
дент «Королевского клу-
ба» Фернандо Мартин
намерен в ближайшее
время встретиться со
шведом и обсудить воз-
можность подобного на-
значения.

Кандидатура Эрикс-
сона возникла после
того, как потерпели не-
удачи пригласить на
должность главного тре-
нера итальянцев Фабио
Капелло и Карло Анче-
лотти. Сам Эрикссон
пока не подтвердил эту
информацию, заявив,
что в настоящее время
его мысли заняты ис-
ключительно сборной
Англии.
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Для достижения высо-
ких результатов в любом
виде спорта, как извест-
но, важную роль играет
тренер. И чем выше ква-
лификация тренера,

Из магистратуры - в тренеры

тем больше шансов у
спортсмена добиться
лучших показателей.

В Грузии существует
лишь одно учебное заве-
дение, уполномоченное

подготовить тренеров
высокой квалификации
– это Академия физ-
культуры и спорта Гру-
зии. Она систематичес-
ки совершенствует ме-

тоды подготовки своих
выпускников. Одним из
последних нововведе-
ний стала реформа, на-
правленная на повыше-
ние квалификации тре-
неров, уже закончивших
академию и поступив-
ших в магистратуру. Ре-
форма заключается в
следующем: студентам
магистратуры тренерс-
кого факультета предо-
ставляется возмож-
ность в специально отве-
денное время после лек-
ционных занятий трени-
ровать группу спорт-
сменов по своему виду
спорта. Для чего в их
распоряжение переда-
ется зал при Академии
спорта. На этих трени-
ровках также присут-
ствует и руководитель
студента, проводящего
тренировку, который
наблюдает и корректи-
рует проведение трени-
ровочного занятия. Тре-
нер-магистрант, таким
образом, не только по-

вышает свою квалифи-
кацию, но и получает за
это почасовую зарпла-
ту, аналогичную той, ко-
торую получают лектора
академии.

В самом начале вве-
дения этой реформы не
было условий для допол-
нительных тренировок.
Но кафедра борьбы за-
интересовалась этим
проектом и при помощи
федерации, а также тог-
дашнего ее президента
Гочи Дзасохова, отре-
монтировала специаль-
ный зал для тренировок
борцов.

И первыми новоиспе-
ченными тренерами ста-
ли студенты магистрату-
ры 2005 года Гиоргий Зу-
биташвили и Александр
Чахунашвили. У каждого
из них своя группа спорт-
сменов от 15 до 19 лет.
Александр Чахунашвили
тренирует уже около
года, и у него полноцен-
ная группа из 30 занима-
ющихся. В нее в основ-

ном входят студенты ака-
демии, но есть и ребята
школьного возраста,
планирующие поступать
в Академию спорта.

Гиоргий Зубиташвили
в тренерском деле еще
новичок, он тренирует
борцов с начала 2006
года, у него в группе пока
15 спортсменов. Но это
ненадолго, т.к. трениров-
ки бесплатны и желаю-
щих очень много. Инте-
ресуются этими трени-
ровками не только бор-
цы, но и спортсмены
другой специализации,
т.к. элементы борьбы
являются частью трени-
ровок в любом виде
спорта.

Многие кафедры
Академии спорта заин-
тересовались новой ре-
формой, и в ближай-
шее время будут от-
крыты тренировочные
секции и по другим ви-
дам спорта.

Лиана МЕДОЕВА

Названы лучшие
теннисисты 2005 года

Как сообщает Reuters, названы имена лучших
теннисистов 2005 года. У мужчин вне конкуренции
оказался первый номер мировой классификации
Роджер Федерер. В прошлом году швейцарец одер-
жал 81 победу в 85 матчах и выиграл 11 турниров
ATP, в том числе два - из серии «Большого шлема»:
Уимблдон и US Open. Кроме того, Федерер удержи-
вал первую позицию рейтинга на протяжении всего
года, что до него удавалось лишь четырем тенниси-
стам в истории.

У женщин лучшей была признана бельгийка Ким
Клийстерс, вернувшаяся на корт после травмы за-
пястья и поднявшаяся на второе место в рейтинге
WTA. 22-летняя теннисистка завоевала в 2005 году 9
титулов, победив в том числе а на US Open.

Тен нис

«Динамо» - почти в финале
Кубок УЛЕБ. 1/2 финала. Первый матч

ХАПОЭЛЬ Иерусалим
— ДИНАМО Москва 83:84
ГЕМОФАРМ Сербия и Черногория —
АРИС Греция 74:71

НБА: «Финикс»,
наконец-то, проиграл

ВАШИНГТОН УИЗАРДС
- НЬЮ-ДЖЕРСИ НЕТС 100:112
ШАРЛОТТ БОБКЭТС
- ОРЛАНДО МЭДЖИК 106:102
НЬЮ-ЙОРК НИКС
- ТОРОНТО РЭПТОРС 109:114
МЕМФИС ГРИЗЛИЗ
- ИНДИАНА ПЭЙСЕРС 105:75
НЬЮ-ОРЛЕАН ХОРНЕТС
 - ЛОС-АНДЖЕЛЕС КЛИППЕРС 120:108
ДАЛЛАС МАВЕРИКС
 - ХЬЮСТОН РОКЕТС 88:72
МИННЕСОТА ТИМБЕРВУЛВЗ
 - МАЙАМИ ХИТ 100:96
САН-АНТОНИО СПЕРС
- ГОЛДЕН СТЭЙТ УОРРИОРЗ 107:96
САКРАМЕНТО КИНГЗ
 - СИЭТЛ СУПЕРСОНИКС 105:96
ЮТА ДЖАЗ - ФИНИКС САНЗ 107:99

Руководство Нацио-
нальной баскетбольной
ассоциации (НБА) приня-
ло решение оштрафо-
вать звездного центро-
вого «Майами Хит» Ша-
кила О’Нила на пять ты-
сяч долларов. Баскетбо-
лист наказан за грубый
фол против форварда
«Чикаго» Андреса Ночи-
они. Инцидент произо-
шел во второй четверти
субботнего матча между
этими клубами (85:82 в
пользу «Майами»).

Баскетбол

Кубок Европы
Женщины. Финал. Ответный матч

СПАРТАК Московская обл.,
Россия - АСПТТ Франция 72:66
Первый матч - 80:65
Для баскетболисток «Спартака» эта победа стала

уже четвертой на международной арене: в советс-
кие времена спартаковки трижды - в 1977, 1981 и
1982 годах - завоевали Кубок Ронкетти.

О ’ Н и л а
оштрафовали

Отметим, что нынеш-
ний сезон, если судить
по статистическим пока-
зателям, является для
О’Нила худшим в его 14-
летней карьере. В сред-
нем за игру он набирает
26,3 очка и 11,6 подбора.
Однако тренерский
штаб команды созна-
тельно предоставляет
центровому меньше иг-
рового времени, чтобы
он не получил травму и
подошел к плей-офф в
оптимальной форме.

На Манхэттене состо-
ялась пресс-конферен-
ция, посвященная наме-
ченному на десятое
июня в Атлантик-Сити
поединку между быв-
шим абсолютным чем-
пионом мира в среднем
весе Бернардом Хопкин-
сом и сильнейшим по-
лутяжеловесом мира
Антонио Тарвером.

Тарвер, который не
сомневается в своей по-
беде, предложил Хоп-
кинсу заключить с ним
пари на 250 тысяч дол-
ларов, что сможет его
нокаутировать в преде-
лах пяти раундов. «Хоп-

Б о к с

Тарвер предложил
Хопкинсу пари

кинс был великим бой-
цом, но его время про-
шло, - заявил Тарвер. -
Наступило мое время, и
я воспринимаю как лич-
ное оскорбление то, что
Хопкинс поднимается в
полутяжелый вес и вы-
зывает меня на поеди-
нок. Я накажу его в рин-
ге за это».

Хопкинс на это отве-
тил, что он собирается
выиграть этот бой и зак-
репить свое место в ис-
тории бокса. «Победа,
поражение или ничья -
это будет мой после-
дний поединок», - подвел
итог Хопкинс.

Кастро
заплатит США

Фидель Кастро подтвердил, что весь гонорар
кубинской сборной за второе место в мировом
турнире профессиональных бейсбольных команд
будет направлен на восстановление ущерба, на-
несенного ураганом «Катрина» южным штатам
США.

Как отметил Кастро, цель национального спорта
заключается в оказании помощи пострадавшим, а
не в достижении отдельными спортсменами супер-
призов в денежном выражении, рассказывает
ИТАР-ТАСС.

Благотворительность

В суд на Жака Рогге
Экс-тренер сборных Австрии по биатлону и лыж-

ным гонкам Вальтер Майер, замешанный в несколь-
ких допинговых скандалах, намерен подать в суд за
клевету на президента МОК Жака Рогге. Об этом в
интервью австрийскому агентству APA рассказал ад-
вокат Майера. Напомним, что во время Олимпийских
игр в Турине Рогге заявил, что Майер участвовал в
организации приема допинга в австрийской сборной.

Ол им пи з м

Известная французс-
кая спортсменка Юнис
Барбер, являющаяся об-
ладательницей титула
чемпионки мира по лег-
кой атлетике, может по-
дать в суд на покусанных
ею полицейских, в то вре-
мя как ей самой грозит
уголовное преследование
за нападение на сотруд-
ников правоохранитель-
ных органов, находивших-
ся при исполнении слу-
жебных обязанностей.

Инцидент с участием
Барбер произошел в ми-
нувшую субботу непода-
леку от стадиона «Стад-де-
Франс», расположенного
в парижском пригороде
Сен-Дени. По версии по-
лицейских, регулировав-
ших движение, спорт-
сменка, находившаяся за
рулем своего автомоби-
ля, отказалась выполнить
их требование направить
машину в объезд и про-
должала двигаться прямо
на регулировщиков. В
итоге стражам порядка
удалось извлечь чемпи-
онку из автомобиля, завя-
залась схватка, во время
которой Барбер укусила

С к а н д а л

Взаимные иски
одного полицейского за
руку, а другого - за ногу.

Спортсменку достави-
ли в ближайшую «кутуз-
ку», где она провела ночь,
а в воскресенье выпусти-
ли на свободу. Расследо-
вание обстоятельств ин-
цидента продолжается и
не исключено, что Барбер
могут быть предъявлены
официальные обвинения
в нападении на сотрудни-
ков правоохранительных
органов.

В свою очередь, адво-
кат спортсменки в пере-
данном в средства массо-
вой информации ком-
мюнике сообщил, что его
подзащитная сама может
обратиться в суд со
встречным иском. «За-
держание мадемуазель
Барбер осуществлялось
весьма грубо, ее избили,
бросили на землю и на-
дели на нее наручники», -
отметил адвокат, доба-
вив, что спортсменка мо-
жет «обратиться с иском
для защиты своих прав и
для того, чтобы подобно-
го рода грубости ни с кем
больше не происходили в
будущем».

Мельбурн. Игры
Британского Содружества

Мужчины
110 м с/б. 1.Уигнолл (Ямайка) - 13,26
Десятиборье. 1.Мэйси (Англия) – 8143

Женщины
400 м. 1.Охурогу (Англия) - 50,28
1500 м. 1. Добриски (Англия) - 4.06,21
10 000 м. 1. Вангуи - 31.29,66 (Кения)
Тройной прыжок. 1. Смит (Ямайка) - 14,39
Диск. 1. Ноуд (ЮАР) - 61,55

Легкая атлетика
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Кардиологическая клиника «Гули» обеспе-
чивает больным кардиологического профи-
ля полноценную диагностику и лечение в ам-
булаторных, стационарных или домашних
(Служба семейного врача) условиях. Она обо-
рудована современной аппаратурой и уком-
плектована молодыми, талантливыми, врача-
ми-энтузиастами, многие из которых приоб-
рели опыт работы за рубежом.

Вместе с сервисом диагностики и лечения
других видов, клиника предлагает:

1. Полноценное исследование нарушений
ритма (аритмия)

* 24-часовый амбулаторный мониторинг
ЕКГ

* Дистанционная электрокардиография
(Телемедицина)

* Петлевой рекордер (Loop Recorder,
Medtronic)

* Чреспищеводное и интракардиальное

(инвазивное) электрофизиологическое (ЕФ) ис-
следование

* Ортостатическая проба (Tilt Table Test)
2. Операционное лечение нарушений ритма

при помощи аппаратуры американской компании
Medtronic по льготным ценам

*Однокамерные и двухкамерные постоянные
кардиостимуляторы)

*Имплантируемый кардиовертердефибрилля-
тор)

3. Радиочастотную аблацию суправентрику-
лярной аритмии (дополнительных путей) и желу-
дочковой тахикардии.

4. Инвазивное исследование (коронарогра-
фию) сердечно-сосудистой системы и ангиопла-
стика.

 

5. Мини-операцинное лечение запущенной
сердечной недостаточности трехкамерной сти-
муляцией - ресинхронизационная терапия.

Пчелы - удивительные насе-
комые, существующие как био-
логический вид много милли-
онов лет. Продукты их жизнеде-
ятельности люди используют
тоже с незапамятных времен.

Согласно греческим мифам,
пчелы носили мёд маленькому
Зевсу со склона высокой горы
Дикты на острове Крит... А мифы
Древней Греции датируются
двадцатым - десятым веками до
н.э. В античные времена мёд счи-
тался основным исцеляющим
средством и использовался для
лечебного питания. Об этом упо-
минали великие греки -  матема-
тик Пифагор, отец медицины Гип-
пократ и знаменитый римский
врач Гален. Мёд с молоком, фрук-
тами, орехами и маком употреб-
ляли в пищу, мёд с оливковым
маслом втирали в кожу.

  Авиценна (Ибн-Сина) оставил
потомкам около двухсот рецептов
лекарств из мёда, а в древнеин-
дийской «Книге жизни» было напи-
сано, что молоко и мёд могут про-
длить человеческую жизнь до 500
лет! То, что мёд - отличный анти-

септик, тоже было из-
вестно с глубокой
древности.

По преданию, пол-
ководец Птолемей
благополучно доста-
вил на родину из Ва-
вилона тело умерше-
го Александра Маке-
донского, погрузив
его в ванну с мёдом.

  Давно известно, что мёд ока-
зывает общеукрепляющее дей-
ствие и обладает бактерицид-
ными свойствами. Это обуслов-
лено высокой биологической ак-
тивностью его компонентов -
углеводов глюкозы и фруктозы,
витаминов, ферментов и мик-
роэлементов.     Особенно по-
лезен мед высокой экологичес-
кой чистоты (например, горный).

При простудных
заболеваниях ре-
комендуют прини-
мать мёд с теплым
молоком (столо-
вая ложка мёда на
стакан молока), с
соком лимона (сок
одного лимона на
100 г мёда), с со-
ком хрена (сок

хрена и мёд берут в равных
количествах и тщательно пе-
ремешивают). Водный (10%-й)
раствор мёда можно приме-
нять для ингаляций. В ходе та-
ких процедур мёд действует
не только на слизистую обо-
лочку носа и гортани, но и на
легкие, а оттуда - на кровь.
Компресс из разогретого на
водяной бане мёда хорошо за-
меняет традиционные горчич-
ники. В отличие от горчични-
ка, такой компресс может на-
ходиться на теле до 8 часов и
обеспечивает глубокое про-
гревание, необходимое при
лечении тяжелой простуды
или бронхита. Пчелиный мёд
в мазях помогает образова-
нию глютатиона, вещества, иг-
рающего важную роль в окис-
лительно-восстановительных
процессах организма и ускоря-
ющего рост и деление клеток.
Поэтому под действием мёда
раны заживляются быстрее.
Особенно сильно действует
мазь из равных количеств мёда
и облепихового масла.


